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Vista da região central de Torres (Foto por Harleyson Almeida para 
Lummertz Imóveis)
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Uma passagem do belo filme, já clássico, “ 
FOREST GUMP”, que evidenciava um persona-
gem típico – nada excepcional -  dos anos 70 
no cenário americano, imortalizou esta pérola: 
“ A vida é como uma caixa de bombons, a gen-
te nunca sabe o que pegar...” Nossas escolhas 
para Presidente em outubro próximo também 
se parecem com uma caixa de bombons: Mui-
tos candidatos, todos  com envólucros vistosos 
e  promessas de recheios inimagináveis, além 
da garantia de puro cacau. Qual escolher?  A 
enxurrada de  pesquisas, com exceção de Lula, 
que só cresce a cada uma delas, mas que todos, 
com exceção dos petistas, sabem que não será 
candidato, igualam os candidatos, ainda que se-
parando-os nas categoria  viáveis e inviáveis. Há 
figuras que concorrem pela terceira ou quarta 
vez e não pontuam sequer 1%, o que nos deixa a 
indagação do que desejam com esta insistência 
(?). Entre os viáveis, que concorrem ao segundo 
turno, estão Bolsonaro, Marina, Ciro , Alkmin e 
Haddad. Sobre eles, minhas observações, que 
partem da preliminar de que só os dois últimos 
terão os privilégios do tempo de TV e Rádio.

1 Bolsonaro/PSL . O voto em BOLSONARO, 
não é "afetivo", como diria o Cientista Político 
Paulo Baía em seu artigo “O voto é afeto” Ele 
apenas colou numa parcela da população que 
sempre defendeu o AUTORITARISMO, desde o 
regime militar: saudosistas, militares e policiais 
de formação pouco democrática (maioria), con-

servadores extremados, direitistas contumazes 
pouco afeitos à dinâmica do próprio liberalismo 
que tem na campanha seus candidatos. Bolso-
naro tem teto baixo. E, pra nossa sorte – sorte 
dos que o temem como retrocesso - , não é ca-
rismático . De resto, as mulheres são maioria de 
eleitores e o rejeitam pelo machismo. Sem tem-
po de TV e disposto a não comparecer mais em 
debates nos quais perde pontos, penso que, se 
chegar ao segundo turno, não ganha, seja quem 
for seu adversário

2.Marina/Rede – Tem tudo para chegar à 
Presidência: Currículo exemplar, raízes popula-
res, honestidade, persistência. Até “Silva”...Mas 
Marina não chega ao povão. Seu eleitor, à seme-
lhança do eleitor de Bolsonaro e Ciro, são brasi-
leiros e brasileiras – aqui ela leva vantagem so-
bre os citados – de classe média e escolarizados, 
provavelmente simpáticos ao perfil sustentável 
da candidata. Ela não explica como vai retomar 
o crescimento da economia, como vai expandir 
o emprego, como vai elevar os salários médios 
dos trabalhadores, como diminuir a gritante po-
breza reinante em nossa sociedade. Poderia até 
crescer no vazio deixado pelo empacamento de 
Alkmin mas precisaria se explicar melhor nos 
poucos espaços públicos que disporá doravante

3. Ciro/PDT – Como Marina, tem grandes 
predicados públicos, apesar do pavio curto que 
o leva a tropeçar na língua e apresenta a vanta-

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm 

A CAIXA DE BOMBONS (da eleição nacional)

gem de estar mais 
preparado e com 
ideias mais claras 
sobre encaminhar 
questões cruciais 
da economia, em-
prego, saúde e 
educação. Pode-se 
discordar de Ciro, 
por ter propostas 
heterodoxas que 
contrariam a Ciên-
cia Econômica do 
stablishmen, tão ao 
gosto de comenta-
ristas bem pagos 
da grande mídia. 
Mas ideias não são 
metais que se fundem e se deve aplaudir quem 
as sustenta em sua pureza original. Ciro, porém, 
está muito isolado,  sem aliados fortes, sem es-
truturas orgânicas da Sociedade Civil e sem tem-
po de TV. Falhou em sua tentativa de criar uma 
nova janela para uma outra esquerda no Brasil.

4. Alkmin/PSDB – Também tem inequívocas 
virtudes públicas, ainda que pontilhadas, aqui 
e ali, por algum tipo de envolvimento nos des-
caminhos de grandes líderes de seu Partido, co-
meçando por Aécio Neves, e de seus auxiliares 
próximos no Governo de São Paulo. É detentor 
do maior arco partidário de apoio, depois que 
trouxe o dito Centrão para seu lado. Detém tam-
bém o que se considera o influenciador maior 
do processo eleitoral: Tempo de propaganda  no 
radio e TV. Contra ele a baixa cotação de partida 
e risco de cristianização pelos aliados, que con-
siste no apoio,  nas bases  destes aliados, a ou-
tros candidatos, em benefício das respectivas re-
eleições. Pior do que tudo, porém: Não tem nem 
carisma nem suscita paixões. E pior dos piores: 
Temer diz que ele é o candidato do Governo...

5. Haddad/PT – Provável herdeiro do lugar 
de Lula como candidato à Presidência é pou-
co conhecido, parte de uma baixa preferên-
cia e não tem grandes predicados pessoais, 
como carisma e afeto,  à conquista do voto 
popular. Mas é uma aposta de Lula para re-
cuperar um mínimo de credibilidade junto à 
“Boa Sociedade”, sobretudo do Sul/Sudeste, 
da qual participa Haddad como bom paulis-
tano, intelectual da USP, de forma a garantir a 
vitória final. Haddad terá não só bom espaço 
eleitoral gratuito para avançar, como conta 
com a base social concreta do lulo-petismo: 
eleitor mais pobre e  baixa escolaridade. Ora 
este é combustível mais abundante no país 
que conta com 100 milhões de trabalhadores 
ganhando até 1 Salário Mínimo, cujo valor tri-
plicou na era petista. A maioria dos analistas 
o coloca com grandes chances de chegar à 
Presidência.

Bom. Façam a sua escolha! Mas, por fa-
vor, não se deixem enganar pelos olhos. Os 
melhores bombons não estão à vista...

OPINIÃO
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Na segunda-feira, dia 20, o 
prefeito Carlos Souza, acom-
panhado da Diretoria de Co-
municação e Marketing da 
Prefeitura, reuniu-se com os 
vereadores e seus assessores 
para apresentar o mais recente 
canal de comunicação utilizado 
pela administração municipal 
para se aproximar da popu-
lação. Trata-se do aplicativo 
“Fala, Cidadão”, um programa 

que o morador pode usar para 
fazer reclamações e apresentar 
sugestões para a Prefeitura. E o 
vereador também pode usar o 
mesmo, bem como indicar para 
seus eleitores se quiser.

Os vereadores foram mo-
tivados a baixar o aplicativo e 
orientados sobre o passo-a-
-passo para uso, como parte 
da estratégia de multiplicação 
de utilização da ferramenta. 

Na reunião, o prefeito Carlos 
se comprometeu perante os 
edis da casa legislativa que as 
demandas terão resposta e 
que a municipalidade irá dar 
os devidos encaminhamentos 
dos pedidos, desde que dentro 
das condições da Prefeitura, já 
que todas as secretarias estão 
instruídas e aparelhadas para 
responderem aos questiona-
mentos de qualquer área.

Por Fausto Júnior

O Vereador de Torres Gibraltar 
Vidal, o Gimi (MDB), protocolou na 
semana passada na casa legislativa 
local um Projeto de Lei, o qual pre-
tende criar uma espécie de marco 
legal sobre a Política Municipal de 
Acessibilidade para pessoas com 
deficiência. Ele idealizou a matéria 
e a construiu acompanhado de seu 

colega de partido na Câmara, verea-
dor Carlos Monteiro, o Tubarão.

O texto é baseado na Política Na-
cional de Acessibilidade, portanto 
mantém as diretrizes gerais para o 
Brasil incluindo especificidades lo-
cais que não desabonem a lei maior 
(o que, aprincípio, deixa o PL sem o 
chamado vício de Origem). 

Na fundamentação geral, o mo-
tivo que fez com que os vereadores 

construíssem a lei local, o texto cita 
um ofício do Conselho Municipal 
dos Direitos das Pessoas com De-
ficiência (Compede), que solici-
tou ao poder legislativo de Torres 
que construísse uma lei local para 
a categoria, no sentido de haver 
fundamentos para reclamações e 
processos judiciais contra a falta de 
cumprimento das leis em Torres (se-
gurança Jurídica). 

POLÍTICA

Vereador Gimi (foto), com apoio do seu companheiro Tubarão, protocolou Projeto de Lei na Câmara que vai iluminar a 
urbanidade e as regras sociais sobre o tema

Marco legal da acessibilidade deve iluminar 
direitos da pessoa com deficiência em Torres

Descrições no PL são específicas

Ferramenta digital foi apresentada por prefeito em reunião na Câmara

A lei define regramentos específicos 
para Torres, regramentos que defen-
dem as necessidades de adaptações 
da urbanidade local às necessidades 
das pessoas com problemas de loco-
moção. Calçadas e Passeios, por exem-
plo, devem ser rebaixadas e possuírem 

acessos em lomba para cadeirantes. 
Acessos à serviços públicos, com res-
ponsabilização do sistema público local 
de Assistência Social sobre políticas 
públicas de inclusão dos portadores 
de necessidade em sua agenda. A exis-
tência de um sistema de educação com 

campanhas de cartazes informativos, 
comunicando as normas de acessibili-
dade - definidas no sistema ABNT (As-
sociação Brasileira de Normas Técnicas) 
- de educar no sistema de ensino públi-
co municipal de forma transversal (em 
todas as escolas e cadeiras) a existência 

de normas específicas para com as pes-
soas com deficiência. Respeito à luz das 
cotas de legislação nacional no trans-
porte público e na urbanidade coletiva 
do sistema viário, na Cultura, Esporte & 
Lazer da cidade, nos equipamentos de 

Turismo locais, em todo o sistema de 
atendimento de Saúde local, ao acesso 
ao Trabalho e emprego. Essas são algu-
mas entre várias outras medidas que 
constam no complexo e longo texto da 
lei local de Acessibilidade. 

Vereadores de Torres conhecem,e também questionam, 
novo aplicativo da prefeitura

Prefeitura apresentou “Fala, Cidadão” como forma de encaminhamento de reclamações.  Mas vereador Tubarão 
questiona capacidade de atendimento

Prazos preveem regulamentação e tempo para adaptações 
Agora o Projeto de Lei deve passar 

por três sessões da Câmara Municipal 
de Vereadores, aém de passar pelas 
comissões temáticas da casa e pelo cri-
vo da assessoria jurídica.  Depois, com 

os pareceres das comissões e jurídico, 
a matéria vai ser debatida e votada na 
casa legislativa. Se aprovada, o próprio 
projeto de Lei exige que a prefeitura 
de Torres tenha noventa dias, após a 

aprovação do PL para regulamentar a 
lei para que seja aplicada em decretos 
ou projetos de obras locais, além de 
ini,ciar a fiscalização do cumprimento 
das novas regras em toda a urbanidade 

e sociedade organizada. 
O PL completo poderá ser acessado 

no site da Câmara, onde os interessa-
dos podem conferir todo o texto e suas 
especificidades, assim como podem, se 

quiserem, visitar os gabinetes dos vere-
adores para sugerir emendas ou adap-
tações da lei que irá dar um regramen-
to geral na acessibilidade das pessoas 
portadoras de deficiência em Torres.

Adaptação às novas mídias e ligações com o povo
A diretora de Comunicação da 

prefeitura, Priscila Gamba, também 
expôs sobre a estrutura do setor de 
Comunicação e Marketing e os canais 
de comunicação que são utilizados - 
como o Site, Facebook, Instagram, 

Youtube e o próprio Fala, Cidadão, 
motivo do encontro.  A operaciona-
lidade do aplicativo foi apresentada 
também pelo secretário de Admi-
nistração, Fernando Paz, que estava 
acompanhado de alguns secretários 

municipais de outras pastas, que 
ressaltaram "o comprometimento in-
condicional de todas as áreas da pre-
feitura" pelo sucesso do aplicativo. 

De uma maneira geral, os verea-
dores aplaudiram a iniciativa. O ve-

reador Gimi, inclusive, parabenizou 
o feito por se tratar de uma atitude 
corajosa da administração municipal. 
Na reunião coordenada pelo presi-
dente da Câmara, Fábio da Rosa, foi 
orientado aos interessados o passo-a-

-passo para baixar o aplicativo, instru-
ções que também estão disponíveis 
no endereço www.torres.rs.gov.br/
fala-cidadao.  Mas basta digitar no 
Google Play ou App Store “Fala, Cida-
dão!”. 

 Vereador acha que prefeitura pode ter problemas em atender demandas
Em seu pronunciamento durante a 

última sessão da Câmara, realizada na 
mesma segunda-feira, dia 20, o verea-
dor Carlos Monteiro, o Tubarão (MDB) 
colocou o “lado B” do processo em sua 
visão. O oposicionista ironizou "o exces-
so de pedido de cidadãos nas bancadas 
da Câmara sobre temas de responsabili-
dade do poder executivo", mas também 
questionou a capacidade da prefeitura 

de atender aos pedidos com clareza e 
transparência. 

Ele deu exemplos de pedidos feitos 
formalmente pela Câmara para a prefei-
tura através de um instrumento chama-
do de “Pedido de Providências”, sema-
nalmente utilizado na casa para pedir 
manutenções diversas como de luz, 
de tapar buracos, de drenagens e etc.. 
Conforme avaliou Tubarão, estes “não 

são atendidos”.  E exemplificou um re-
clame do próprio presidente da Câmara 
Fábio da Rosa (que é do mesmo partido 
do prefeito Carlos, o Progressistas), em 
seu pronunciamento na mesma sessão 
legislativa, em que cobrava pedidos de 
providências feitos há meses (até há 
anos) e ainda não foram cumpridos.  
“Se não conseguem cumprir pedidos da 
base aliada, imagina pedidos da oposi-

ção ou de cidadãos normais”, ironizou 
Tubarão.  E já saiu reclamando sem 
aplicativos sobre pendencias reais que 
devem ser demandadas. 

“O Caminho da Santinha está sendo 
corroído por baixo; os Molhes também 
já estão sendo corroídos; o valão está 
sujo; a Praça Pinheiro Machado está 
horrível; o acesso à Rua Independência 
ainda está em estrada de chão no Cur-

tume e as pessoas estão ficando doen-
tes de tanto pó; a praça no local onde 
foi demolido o ginásio da Lagoa já tem 
vários aniversários e não sai nada que 
foi projetado; e a volta da Lagoa está 
uma vergonha”, exemplificou Tubarão, 
ao questionar a capacidade da prefeitu-
ra em atender a demanda do Aplicativo 
“Fala Torres!” apresentado para os vere-
adores no mesmo dia. 
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TORRES - No último sábado 
(18) pela manhã, o prefeito de 
Torres, Carlos Souza, acompa-
nhado do secretário municipal 
de Obras e Serviços Públicos, 
Davino Lopes, e outros assesso-
res, esteve na Rua Caxias do Sul 
verificando importante ação. 
Atendendo antiga demanda da 
população, foi aberto um tre-
cho da Rua que está facilitan-
do em muito a mobilidade de 
pessoas e veículos. Deste local 
obstruído foram retirados 22 
caminhões de lixo e colocados 
20 caminhões de saibro. Ou-

tra melhoria foi realizada pela 
Secretaria de Obras, na região, 
nesta quinta-feira, 23 de agos-
to, com a revitalização da Praça 
José Quartiero, na Avenida In-
dependência.

A limpeza geral da Praça Quar-
tiero foi acompanhada pelo se-
cretário Davino Lopes junto com 
o vereador Val Bresolin. Dois ca-
minhões, uma retroescavadeira 
e cerca de 20 colaboradores en-
contravam-se no local na tarde 
desta quinta. Entre as melhorias 
na área, a Caxias do Sul está sen-
do alargada no entorno da Pra-

ça. Neste sábado, 25 de agosto, 
outra significante ação vai ocor-
rer no local. Por meio do Pro-
grama Sesc de Voluntariado, a 
Praça receberá melhoramentos. 
A Secretaria de Obras vai cola-
borar com a iniciativa, através 
de mão de obra e contribuição 
de areia, tintas, grama, madeira 
e gasolina.

Os moradores da região re-
ceberam com alegria as me-
lhorias na Caxias e na Praça. O 
morador Pedro Rocha, que resi-
de na Caxias, nº 1818 e Eustá-
quio Francisco da Luz, nº 1828, 
comentaram que a abertura 
da Rua melhorou em muito a 
circulação na área. “Ficou bom 
agora, a gente corta caminho”, 
disse Pedro. Eustáquio elogiou 
as iniciativas, dizendo que é um 
começo. “Sugiro que também 
consigam diminuir os alaga-
mentos na área”. Conforme o 
secretário Davino, já está sendo 
construída na região, uma par-
ceria da Prefeitura com os mo-
radores para realização de obra 
de drenagem.

POLÍTICA 

PTB TORRENSE GANHA REFORÇO

Na última terça-feira, 21 de agosto, 
o Partido Trabalhista Brasileiro (PTB) 
de Torres se reuniu para apresentar 
os seus mais novos membros. Tratam-
-se de Davino Bernardo Lopes, atual 
Secretário Municipal de Obras; Otalio 
Scheffer Evaldt (conhecido como Boy) 
e Fábio Machado.

Estiveram presentes na cerimônia 
de filiação o Prefeito Carlos Alberto 
Matos de Souza, Ociel Poles - assessor 
do deputado federal, Nasser Samhan 
(presidente do PP de Torres), o ve-
reador de Torres Jeferson de Jesus e 
Diogo Gonzáles, além de outras auto-
ridades e simpatizantes do partido. " 
O PTB deseja boas vindas aos novos 
integrantes", indica a nota do partido.

Secretário de Obras de Torres, Davino Lopes entrou no partido dos trabalhistas, junto com 
duas novas filiações populares que passam a integrar agremiação política local

Rua Caxias do Sul e Praça José Quartiero 
recebem melhorias da Prefeitura torrense

Vereador Jeferson no centro segurando a ficha de filiação do 
atual secretário de Obras (ao seu lado). Prefeito Carlos e presidente 

dos Progressistas Nasser prestigiaram (direita)

Candidato a deputado estadual Luciano 
Pinto inaugura comitê central da campanha

O pedetista, ex-prefeito de 
Arroio do Sal e ex-presidente 
de Famurs Luciano Pinto (foto),  
reúne lideranças do litoral e 
simpatizantes da sua candida-
tura, no início da noite da pró-
xima segunda-feira (27/8), para 
a abertura oficial do Comitê de 
Campanha a deputado estadu-
al.

O comitê central está locali-
zado na Avenida Assis Brasil, nº 

219, no antigo Hotel Recreio, 
centro de Arroio do Sal. Luciano 
destaca a importância do apoio 
a um candidato a deputado es-
tadual para defender os interes-
ses comuns da região e avanços 
dos serviços públicos e desen-
volvimento do Litoral.

Acompanhe a campanha do 
candidato a deputado estadu-
al Luciano Pinto em facebook.
com/lucianopintodasilva.
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Com investimento de R$ 152.737,00, 
oriundo de recursos próprios do Parque 
da Guarita, a obra será executada pela 
empresa Dos Santos & Rocha Ltda, con-
forme tomada de preço 176/2018. As 
obras terão início a partir da próxima se-
gunda-feira, dia 27, e, a partir deste dia, 
estará bloqueado o acesso de veículos 
ao Parque por tempo indeterminado em 

função dos trabalhos no pórtico. A pre-
visão é de que a obra esteja concluída 
dentro de 60 dias.Prestigiaram o ato os 
vereadores Valdemar Bresolin, Ernando 
Elias, Carlos Jacques e Gimi Vidal. Lide-
ranças empresariais, secretários muni-
cipais e servidores também compare-
ceram no Gabinete para acompanhar a 
assinatura da Ordem de Serviço.

Perspectiva Comercial Hall de Entrada

Perspectiva Comercial Living  CoberturaPerspectiva Comercial Cobertura
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LANÇAMENTO

Perspectiva Comercial Fachada

Cobertura com 136,23m² 
privativo com pé-direito
duplo

|    sendo 2 suítes mais lavabo,
  88,78m² privativo

 2 apartamentos por andar,

|
| Hall de entrada mobiliado

| 100% revestido

| Detalhe em pele de vidro

| Iluminação de led nas áreas comuns

| Elevador selo verde

| Esquadrias em alumínio| Espaço gourmet mobiliado

| Apartamentos com tomadas USB

| Bike Share - Entregue com bicicletas 

| Gerador de energia

NO CENTRO DE TORRES, HÁ 3 QUADRAS DA PRAIA GRANDE, 

AO LADO DA PRAÇA GETÚLIO VARGAS E DIVERSAS CONVENIÊNCIAS 

 ESPAÇO PARA FELICIDADE MUITA PRATICIDADE E CONFORTO

CONSULTE IMOBILIÁRIAS LOCAIS 

Localização: Av. Itapeva, 99 

PINHOCONSTRUTORA.COM.BR 

|

Espaçosas vagas de garagem|

Perspectiva Comercial Dormitório

TURISMO

Prefeito assina ordem de serviço para iniciar 
obra do pórtico da Guarita

As obras terão início a partir da próxima segunda-feira (27). A partir deste dia, estará bloqueado o acesso de veículos 
ao Parque por tempo indeterminado em função dos trabalhos no pórtico.

Parque estará bloqueado para carros 
durante andamento da obra

Por Prefeitura de Torres

Em cerimônia realizada em seu 
Gabinete, o prefeito Carlos Souza 
assinou na manhã desta quarta-
-feira, 22 de agosto, a Ordem de 
Serviço que autoriza o início das 
obras de reforma e ampliação do 
pórtico do Parque Estadual da 
Guarita.

Ao apresentar o projeto do 
novo pórtico às autoridades pre-
sentes, o prefeito destacou o 
orgulho de iniciar esta obra tão 
esperada pela comunidade, que 

traz melhorias a um dos mais be-
los cartões-postais do nosso Esta-
do. “Desde que assumimos a Pre-
feitura, nos dedicamos a investir 
em melhorias na Guarita. O novo 
pórtico é mais um dos projetos 
importantes que estamos tirando 
agora do papel”, afirmou. O pre-
feito agradeceu a dedicação das 
equipes para a realização desta 
obra e detalhou as melhorias que 
serão geradas com a iniciativa. 
“Ao projetar o novo pórtico, nos 
preocupamos em criar espaços 
melhores para as pessoas, pen-

sando nos servidores que traba-
lham ali e também nos turistas 
que acessam o Parque. A obra vai 
trazer melhorias como ampliação 
dos espaços, caixa mais seguro, 
nova copa para os funcionários e 
novos banheiros. Estamos ofere-
cendo mais dignidade e melhores 
condições de trabalho para os 
servidores e mais conforto para 
o turista”, ressaltou. Carlos Souza 
destacou ainda a importância da 
obra para o Turismo e o retorno 
do que é arrecadado para os con-
tribuintes. Prefeito Carlos assinou ordem de serviço em cerimônia  na 

quarta-feira (22)

Projeção de como ficará novo pórtico
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Um resultado positivo para o se-
tor foi a redução nos estoques nos 
últimos três anos. Em dezembro de 
2016, no Brasil, considerado o “fun-
do do poço” para a comercialização 
de imóveis, o estoque era de 21 me-

ses. Um ano depois, caiu para 17 me-
ses. Neste levantamento, de junho 
de 2018, os estoques recuaram para 
12 meses.

“As vendas estão maiores que os 
lançamentos, que subiram bastante, 

mas não são suficientes para repor o 
que está sendo vendido”, disse o pre-
sidente da CBIC, José Carlos Martins.

“Os estoques estão bem equili-
brados, o que falta não é nem pro-
duto, nem demanda. Faltam mais 

confiança do empresário e crédito”, 
avalia Celso Petrucci, presidente da 

Comissão da Indústria Imobiliária da 
CBIC.

TORRES 

Psicólogo

Por Fausto Júnior

 A venda de imóveis no país aumen-
tou 17,3% no segundo trimestre deste 
ano, na comparação com o trimestre 
anterior. Em relação ao mesmo tri-

mestre de 2017, houve alta de 32,1%. 
Os dados – divulgados nesta semana 
pela Câmara Brasileira da Indústria 
da Construção (CBIC), em São Paulo – 
consideram 21 cidades e regiões me-
tropolitanas.

Por regiões, o Norte se destaca com 
aumento de 40,7% nas vendas, segui-
do pelo Nordeste (34,7%). O Sudeste 
teve alta de 16,4% e o Centro-Oeste, 
de 6,7%. O Sul foi o único a apresentar 
queda: 1,1%.

Lançamentos com robustas altas no sul
Os lançamentos de imóveis ti-

veram alta de 119,7% no segundo 
trimestre em relação ao primeiro tri-
mestre do ano. Na comparação com 

o mesmo trimestre do ano passado, 
houve elevação de 19,9%. A região 
Centro-Oeste acusou aumento de 
697,7% nos lançamentos e o Sul apre-

sentou alta de 234,1%. Já o Sudeste 
registrou aumento de 144%, o Nor-
deste teve queda de 4,7% e o Norte 
não anotou variação.

VENDAS DE IMÓVEIS REAGEM NO BRASIL (E EM TORRES)
Os lançamentos de empreendimentos tiveram alta de 119,7% no segundo trimestre em relação ao primeiro trimestre do ano

Fotografia do entorno das "Quatro Praças", em Torres (fonte: 
Nossa Casa Imobiliária)

Redução de estoques

No primeiro semestre, 40% das 
vendas na cidade de São Paulo fo-
ram de imóveis do Programa Minha 
Casa, Minha Vida. Petrucci desta-
cou a alta demanda habitacional 

para a primeira moradia no Brasil 
e disse que não acredita numa al-
teração ou suspensão do programa 
pelos candidatos à Presidência da 
República. “O programa é uma po-

lítica de estado, não vejo condição 
de nenhum eleito propor redução”, 
disse.

“É muito difícil ouvir falar, desde 
2009, de um empreendimento [do 

Minha Casa, Minha Vida] que não 
tenha dado certo”, afirmou. “Isso 
reforça a importância do programa, 
é importante que não sofra descon-
tinuidade”, completou.

A projeção da CBIC para o acu-
mulado até o final do ano, em rela-
ção a 2017, é crescimento de 5% a 
10% nos lançamentos e alta de 10% 
a 20% nas vendas.

Minha Casa, Minha Vida é POLITICA DE ESTADO

Conforme informou para A FO-
LHA o Presidente da ACTOR (Asso-
ciação dos Construtores de Torres), 
Eraclides Maggi, “a cidade nunca 
sentiu com força a crise”. O movi-
mento macroeconômico do Brasil 

puxou o movimento conforme seu 
comportamento, mas nunca no 
sentido de deixar a cidade de Torres 
em situação de crise no mercado 
imobiliário. 

Para A FOLHA, o presidente da 

ACTOR informou na quinta-feira 
que o crescimento médio no mer-
cado local foi de 20% - se for com-
parado o primeiro semestre de 
2018 em relação ao 1º semestre do 
ano passado, 2017. É que a cidade 

possui clientela eclética, formada 
de veranistas de várias regiões pro-
dutivas do Estado (que se compor-
tam de forma diferenciada – quan-
do uma sobe, a outra desce), além 
de clientela local, que vive deste 

movimento eclético do Turismo/
veranismo em boa parte da geração 
de renda. E esta espécie de 'diluição 
de clientela' acaba diluindo o risco 
de quedas bruscas, bem como de 
aumentos bruscos.  

"Em Torres as vendas nunca caíram"

Torres se prepara para a 
Semana da Pátria 2018

A programação da Semana 
da Pátria 2018 está em fase fi-
nal de organização pela Secre-
taria Municipal da Educação. A 
Secretaria, escolas e entidades 
estão se reunindo para planejar 
o evento. Os temas  da Semana 
da Pátria neste ano são: Home-
nagem Nacional: 50 Anos do 
Projeto Rondon; Homenagem 
Estadual : 100 Anos do Tribunal 
de Justiça Militar do Rio Grande 
do Sul; Homenagem Municipal : 
30 Anos de Balonismo em Tor-
res

A abertura oficial deve ocor-
rer na segunda-feira, dia 3 de 
setembro, às 9h, na Praça XV 
de Novembro, se estendendo 
até o dia 7, sexta-feira. O desfile 

está programado para o dia 7 
de setembro, às 8h30, na Rua 
Benjamin Constant. Estão sen-
do definidos o quadro da Guar-
da da Pira e a apresentação das 

bandas escolares no ato do fogo 
simbólico. O encerramento da 
Semana da Pátria será no dia 7, 
às 16h30, na Praça XV.

O trânsito foi uma das pau-
tas tratadas nessa 
segunda-feira, 20 de 
agosto. Estiveram em 
reunião, representan-
tes da Secretaria Mu-
nicipal de Educação 
com a Coordenadoria 
Municipal de Trânsi-
to, ligada à Secretaria 
de Obras e Serviços 
Públicos, e o Coman-
do da Brigada Militar 
de Torres, por meio 
do Tenente Ricardo e 
Sargento Leandro.

Em Torres, Sebrae promove encontro 
gratuito sobre “Governança: Desenvolvimento 

para o Empreendedorismo”

Nesta quarta e quin-
ta-feira, dias 22 e 23 de 
agosto, o Sebrae promo-
ve um importante even-
to dirigido ao público 
em geral, tratando sobre 
o empreendedorismo. A 
iniciativa compreende 
três encontros, sendo o 
último marcado para o 
dia 12 de setembro. O 
evento aborda melho-
rias de negócios, desen-
volvimento para o em-
preendedorismo, ações 
relacionadas a liderança 

de suas transações, en-
tre outros assuntos. As 
atividades acontecem 
no Guarita Park Hotel, 
das 8h às 17h e é gratui-
to. Aproveite esta opor-
tunidade. O desenvolvi-
mento do seu negócio e 
do seu município deve 
estar na agenda das 
suas prioridades, desta-
cam os consultores do 
Sebrae.

Este é um evento im-
portante para todos que 
desejam progredir em 

seus negócios. Nesta 
quarta-feira ocorrem as 
apresentações, lideran-
ças, percepção, mode-
los mentais, consenso e 
cooperação e conduto 
estratégica. Na quinta-
-feira, serão abordados 
temas como o líder e a 
sua cidade, diagnóstico 
municipal, panorama 
de alternativas, análise 
estratégica, definição de 
eixos e plano de ação. 
No terceiro encontro, 
dia 12 de setembro, Go-
vernança será o tema, 
com definições, tríplice 
hélice, preparação final 
para institucionalização, 
e ato de institucionaliza-
ção

Mais informações e 
inscrições por meio do 
fone (51) 9997 74925 ou 
pelo e-mail tangrianes@
sebrae.com.br
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ROTARY CLUB DE TORRES OFERECE: 
 

Feijoada do Bola Beneficente 
Entidade Beneficiada: Banco de Cadeiras de Rodas e Artigos Ortopédicos. 

 
Local: Ancora Pub (ex-Boteco do Bola) 

Dia 26/08/18 - às 12h 
 

Valor R$ 30,00* 
 

* ingressos pelos fones: 51-98121 3159 (Jacques)                                            
51-99974 2887 (Lauro Wenzel) 

 
 
 
 

GERAL 

A equipe de agentes de 
endemias da Vigilância Am-
biental em Saúde, da Secre-
taria Municipal da Saúde, 
distribuiu nesta quarta-fei-
ra, 22 de agosto, a cartilha 
“Combate ao Mosquito – 
Uma tarefa de todos”, em 
nove escolas. Foram distri-
buídas mais de 1100 carti-
lhas aos alunos do 6º ao 9º 
ano nos seguintes estabele-
cimentos: Zona Sul, Marcílio 
Dias, Tietboehl, Marechal 
Deodoro, Manoel Oliveira 

Carneiro, Mampituba, Santa 
Rita, Alcino Pedro Rodrigues 
e Jorge Lacerda.

Na atividade, a equipe 
passou em cada sala de aula 
para transmitir orientações e 
distribuir o material. “Fomos 
bem recebidos nas escolas e 
foi uma atividade muito im-
portante, pois precisamos da 
colaboração de todos para 
o combate ao mosquito Ae-
des”, disse a agente de ende-
mias,  Viviane de Oliveira.

Para o diretor de Vigilân-

cia em Saúde, Lasier França, 
“esta atividade é mais uma 
ação da Vigilância Ambiental 
buscando conscientizar a co-
munidade escolar no comba-
te ao mosquito. “Estamos fa-
zendo palestras para os anos 
iniciais do ensino fundamen-
tal e agora distribuímos estas 
cartilhas para os anos finais”. 
O diretor informa que em 
breve outras escolas vão re-
ceber a visita da equipe da 
Vigilância para distribuição 
das cartilhas.

Estudantes de Torres recebem cartilha informativa 
sobre o combate ao mosquito Aedes aegypti

Paula BorowskyESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E CONTROLE

EDITAL Nº 18/2018.
(Audiência Pública)

A presidência da Câmara Municipal de Torres e a Comissão de Orçamento, Fi-
nanças e Controle, no uso de suas atribuições, faz saber que no dia 28 de agosto de 
2018, às 14h, será realizada, no Plenário da Câmara Municipal, AUDIÊNCIA PÚBLI-
CA para apresentação, do Projeto de Lei nº 33/2018, que dispõe sobre as Diretrizes 
Orçamentárias para o Exercício Financeiro de 2019  - LDO/2019, do município de 
Torres.

Poderão inscrever-se para participar dos debates públicos, as entidades gover-
namentais, classistas, sindicais, setoriais, comunitárias e outras, devidamente ins-
tituídas e com domicílio no município de Torres, e que seus estatutos possuam fins 
sociais, educativos, culturais, comerciais, industriais, filantrópicos, além de qualquer 
cidadão desvinculado de entidades integradas da sociedade civil, desde que com-
prove sua habilitação ao exercício da cidadania e residência neste município.

As inscrições estão abertas até o dia 27 de agosto, das 13:00 horas às 18:00 
horas, junto à Comissão de Finanças, Orçamento e Controle, na Câmara Municipal 
de Torres, na Av. do Riacho, 1423 ou pelo e-mail: tubarão@camaratorres.rs.gov.br.

Ver. Fábio da Rosa                                                
Presidente Câmara.

Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro      

O corpo do pescador 
Evanildo dos Santos Silvei-
ra, 32 anos, morador do 
Bairro Guarita (em Torres) 
que desapareceu após es-
corregar e cair no Morro 
das Furnas, na última se-
gunda-feira, 20, foi encon-
trado na quarta-feira, 22. 
O mesmo foi localizado na 
praia de Areias Claras em 
Balneário Gaivota em Santa 
Catarina (foto), após buscas 
realizadas pelo Corpo de 
Bombeiros.

Conforme informações 
da Rádio Maristela, Evanil-
do estava em seguro de-
semprego. Ele pescava por 
hobby, e na ocasião estava 
acompanhado do seu vizi-
nho Neri Antoninho. Este, 

ao avistar o jovem caindo 
do local conhecido como 
“pedra do bico do Luis”no 
mar, chegou a jogar uma 
corda - porém a vítima não 
conseguiu segurá-la. Em se-
guida a vítima submergiu, 

desaparecendo no mar. 
Segundo informações de 

familiar da vítima para a Rá-
dio Maristela, a esposa do 
pescador está gestante de 
6 meses e o casal preparava 
a chegada da primeira filha.

Corpo de homem que desapareceu 
no mar em Torres é encontrado em 

Santa Catarina

A Sapt inova ao reu-
nir em um mesmo local 
cinco grandes marcas de 
Torres quando pensa-
mos em salgados, pães, 
doces finos, bolos e tor-
tas. O Café Colonial que 
será realizado no dia 02 

de setembro vai contar 
com as delícias da Mar-
ta Mello, Padaria Vosso 
Pão, Bolinhos da Maroca, 
Tortas da Zélia e Buffet 
Paleomar, em uma tarde 
de domingo que vai ficar 
na memória. O cardápio 

do Café Colonial inclui 
mais de 30 opções de 
alimentos. Ingressos à 
venda antecipados e li-
mitados pelo valor de R$ 
50 (sócios) e R$ 55 (não-
-sócios), diretamente na 
secretaria do Clube.

Café Colonial na Sapt reúne cinco 
conhecidas marcas de Torres

TORRES - Entre os dias 30 de 
agosto, quinta-feira, e 2 de se-
tembro, a Prefeitura realiza o 
"Festival de Juventude" por meio 
do programa Juventude Atitude. 
Esta iniciativa vem com a pro-
posta de desenvolver nos jovens 
o comprometimento com seu 
futuro e também o futuro da ci-
dade, através de uma abordagem 
de “juventude em movimento”. A 
atividade terá foco em diversas 
rodas de conversas com jovens 
que atuam em campos profis-
sionais variados busca promover 
uma ocasião de debate e conhe-
cimento mútuo aos participantes, 
visando atender a rede municipal 
e estadual de ensino, bem como 

a comunidade jovem em geral.  
O evento acontecerá na Casa da 
Terra e será aberto ao público, 
com entrada gratuita. Sugere-se 
que, para garantir a sua vaga, 
faça a inscrição pelo email juven-
tude@torres.rs.gov.br, somente 
contendo nome, escola, e qual 
atividade vai participar.

O objetivo do Festival da Ju-
ventude é vivenciar de forma 
heterogênea esta fase da vida, 
por meio de um espaço de tro-
ca de conhecimento e saberes. 
“Momento Chega Aí” e “Ilha do 
Conhecimento” serão os espa-
ços que dividirão a programação, 
todos com diferentes temas e 
atrações.  “Juventude no papel 

de transformação através da po-
lítica”, “A prática de esportes na 
construção da juventude saudá-
vel”, Danças Contemporâneas 
e apresentações de ilusionismo 
são alguns dos atrativos progra-
mados. As atividades e temas 
propostos no Festival vêm ao 
encontro de assuntos relevantes 
aos jovens e comunidade.

O programa Juventude Atitu-
de é idealizado pela Diretoria de 
Juventude da Secretaria Munici-
pal de Turismo e vai possibilitar 
a abrangência de vários novos 
projetos voltados ao público ado-
lescente, oportunizando o deba-
te e as políticas públicas para os 
jovens.

Para dialogar com o jovem, prefeitura 
promove “festival da juventude”
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A arrecadação do governo fede-
ral registrou alta real de 12,83% em 
julho deste ano e atingiu 129,615 bi-
lhões de reais, no melhor dado para o 
mês em sete anos, segundo a Receita 

Federal. O resultado foi influenciado 
pela alta no Imposto de Renda reco-
lhido das empresas no período (em 
julho do ano passado, a arrecadação 
federal somou 114,879 bilhões de re-

ais).
O dado confirma a RECUPERA-

ÇÃO da economia do Brasil que vem 
ocorrendo de forma amena, mas sis-
têmica nos últimos meses. E mostra 

que a base econômica aceita até tra-
balhar em meio ao temporal de perío-
do eleitoral, por sua vez em ambiente 
de falta de confiança nos políticos.

Se o presidente pelo menos pro-

piciar SEGURANÇA JURÍDICA, 
a economia do Brasil se recupera. 
Basta pelo menos não se intrometer, 
como vem se comportando o governo 
desDe o ano passado.

OPINIÃO
Fausto Araújo Santos Jr.

BRASIL SE RECUPERANDO NO MEIO DO TEMPORAL...

OPINIÃO

Segundo o Indicador Serasa 
Experian de Cheques Sem Fun-
dos, julho de 2018 encerrou com 
1,83% de devolução de cheques 

pela segunda vez por insuficiên-
cia de fundos (borrachudos), o 
menor percentual apurado para 
o mês de julho desde 2010, que 

foi de 1,74%.  Houve ainda re-
dução frente ao consolidado de 
julho/2017, que ficou em 1,93%.

Na avaliação dos economistas 

da Serasa Experian, juros mais 
baixos, inflação sob controle e 
menor utilização dos cheques 
como meios de pagamentos, ex-

plicam o recuo da inadimplência 
com cheques, não apenas em ju-
lho/18, mas também ao longo de 
todo o ano até agora.

DIMINUEM OS CHEQUES SEM FUNDO

A Assessora parlamentar do gabinete da ve-
readora Gisa Webber publicou em rede social 
sua discórdia em relação a esta coluna, que 
afirmou na semana passada que Gisa estaria 

fazendo papel similar ao de oposição ao go-
verno Carlos Souza em seus posicionamentos 
na Câmara. Segue abaixo seu texto no Face-
book: 

CONTRA PONTO DA VEREADORA GISA WEBBER
O Grupo de Trabalho de Turismo 

Náutico, coordenado pelo Ministério 
do Turismo, vai elaborar um manual 
com orientações para a construção, 
licenciamento e operação de estru-
turas náuticas em todo o Brasil. O 
documento trará informações para 
subsidiar o trabalho das empresas 
interessadas em explorar atividades 
náuticas, oferecendo subsídios para 
a implantação, modernização e re-
gularização de marinas e garagens 
de barcos, além de auxiliar os gesto-
res públicos responsáveis pela análi-
se deste tipo de processo nos estados 
para que haja licenciamentos.

Durante o encontro técnico, que 
reuniu representantes de cerca de 20 
órgãos públicos e entidades privadas 

do turismo náutico, ficou definida 
ainda a atualização do vade mecum 
do Turismo Náutico, um compilado 
de resoluções e normativas sobre o 
segmento. O grupo pretende também 
contribuir com sugestões para a alte-
ração da portaria 404 da Secretaria do 
Patrimônio da União (SPU), que es-
tabelece, entre outras definições, nor-
mas e procedimentos para a instrução 
de processos visando à cessão de es-
paços físicos em águas públicas.

Trata-se de uma forma da cidade de 
Torres conseguir mais ATRATIVOS 
para os turistas e veranistas. Uma 
estrutura para competições na Praia 
Grande - em parceria com clubes ou 
associações de esportes náuticos - se-
ria de grande valia.  Olho no Lance!

Atratores no turismo de beira de mar e rio

Conforme a Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios Contínua Tri-
mestral (PNAD Contínua Trimestral), 
do IBGE, a taxa de desocupação média 
do Rio Grande do Sul foi de 8,3% no se-
gundo trimestre de 2018 (abril a junho), 
inferior à verificada no trimestre anterior 
(entre janeiro e março). Com relação ao 
mesmo período de 2017 (8,4%) a taxa fi-
cou praticamente estável.

No que se refere aos componentes da 
taxa de desocupação, entre abril e ju-
nho frente ao mesmo período de 2017, o 
contingente de ocupados variou -2,3%, 
enquanto a força de trabalho disponível 

apresentou variação de -2,4%. Desse 
modo, o recuo em maior grau da força de 
trabalho, comparativamente ao recuo da 
força ocupada, contribuiu para a diminui-
ção da desocupação.

 Mas o rendimento médio das pessoas 
ocupadas foi de R$ 2.418,00 no segundo 
trimestre de 2018, e não se alterou em 
relação à remuneração do período de ja-
neiro a março de 2018. Já na comparação 
com o mesmo trimestre do ano anterior, 
houve leve alta de 0,1%. A massa de ren-
dimento real atingiu a cifra de R$ 12,6 bi-
lhões, e recuou frente aos R$ 13,0 bilhões 
registrados no mesmo período do ano an-

terior. Esse resultado é reflexo da baixa 
do contingente de pessoas ocupadas uma 
vez que o rendimento médio ficou prati-
camente estável.

O resultado da PNADc não foi nada 
animador para o Estado. Apesar da queda 
na comparação com o trimestre passado, 
a taxa de desocupação se manteve estável 
na comparação com 2017 em virtude da 
queda da ocupação não ter aumentado os 
desocupados e sim se manifestou na re-
tração da força de trabalho. A repercus-
são foi a redução da massa salarial, o que 
tem implicância negativa direta sobre o 
desempenho do comércio e dos serviços.

Desocupação estável, mas massa salarial em queda na comparação com 2017

CONTRAPONTO:

“Este espaço do colunista do O jornal A Folha 
de 17/08/18, publicou uma matéria sobre o posicio-
namento da Verª. Gisa Webber, perante a gestão do 
Prefeito Carlos. Por isso, gostaríamos de explanar 
sobre o tema.

A Vereadora Gisa, não é oposição como mencio-
nado, e sim, atuante e pensante, o que implica em 
diagnosticar problemas e apontar soluções, como 
fez em seu pronunciamento: sugerindo uma econo-
mia para finalizar a ponte que faz divisa com São 
João do Sul; chamou a atenção para os carros e am-
bulâncias que estão apodrecendo no pátio da prefei-
tura; pediu providências quanto ao programa Minha 
Casa Minha Vida, e por fim, se posicionou contraria 
ao segundo acesso do Parque da Guarita. 

A pergunta que não quer calar: isso é ser contra a 
gestão ou é ser a favor da população? 

Para concluir sua matéria, o jornalista escreveu: 
"A vereadora nunca foi muito parceira do governo 
anterior." "Acho que a vereadora Gisa não está com 
muita afinidade com o governo atual de Carlos Sou-
za.”.

Sabe por quê? A vereadora Gisa, legisla confor-
me as reais necessidades da população, não conse-
gue sorrir enquanto o povo chora e não faz meio de 
campo quando o assunto é dinheiro público. Legis-
lar vai além de uma sigla politica, é saber ouvir a 
voz da maioria.” 

O Colunista aqui acha que é uma questão de PONTO 
DE VISTA. Pra mim, usar o microfone para somente 
criticar se trata de postura mais para oposição. Se ti-
vesse havido elogios, não seria. Mas respeito à retórica 
usada pelo gabinete, embora não concorde.  
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Na quarta-feira (22), o Departa-
mento Estadual de Investigações 
Criminais (Deic) da Polícia Civil 
prendeu Carlos Flores Chaves Bar-
cellos, de 62 anos,. Mais conhecido 
como Alemão Caio, ele é acusado 
de matar a tiros o namorado da ex-
-mulher, em 2011 -  e também da 
tentativa de homicídio contra ela. 
O réu foi localizado pela polícia em 
Porto Alegre. Ele foi encontrado em 
um motel, no bairro Praia de Belas.

"Iniciamos um trabalho investi-
gativo, monitoramos todos os pas-
sos dele. Realizamos diversas ações, 

que acabavam sendo infrutíferas 
por diversas situações. Ele tem uma 
rede de amizade muito grande, que 
acabava avisando ele. Hoje, tivemos 
a felicidade de localizá-lo, já que ele 
veio no encontro com uma mulher. 
Conseguimos, então, anteciparmos 
e efetuar a prisão, colocando um 
fim nesta caçada", explicou o dele-
gado Arthur Raldi. 

O julgamento popular de Ale-
mão Caio, que é um ex-surfista co-
nhecido no estado (assim como ex-
-empresário), teve início em julho 
deste ano, após ser adiado quatro 

vezes. O réu não compareceu. Sua 
defesa alegou que ele tem proble-
mas de saúde, e estaria internado 
em uma clínica geriátrica.

O site G1 entrou em contato 
com a advogada de Carlos, e não 
obteve retorno até a publicação 
desta matéria. "A partir do momen-
to que pela quinta vez foi marcado 
o julgamento e ele acabou fugindo, 
o Poder Judiciário expediu um man-
dado de prisão preventiva", afirma 
o delegado. Um novo julgamento 
está marcado para o dia 13 de se-
tembro.

Em motel de Porto Alegre, polícia prende Alemão Caio , ex-surfista 
acusado de homicídio cometido em Torres

Em Torres, indivíduo é preso com drogas e 
portando arma de fogo roubada

Noite de sexta-feira, 17 de 
agosto em Torres. Após rece-
ber várias denúncias quanto a 
um suspeito de tráfico de dro-
gas, a Patrulha Tático Móvel 
(Patamo) da Brigada Militar de 
Torres realizou a abordagem 
do indivíduo - na rua Francis-
co Hipólito Rolim (Bairro São 
Jorge). 

No momento da aborda-
gem, o homem estava em 
frente a uma casa, segurando 
uma bolsa feminina. Ao avistar 
os policiais ele teria tentado 
fugir, mas foi contido. Na bol-
sa, encontravam-se diversos 
materiais ilícitos. Conforme a 
BM,  foram apreendidos qua-
se meio quilo de maconha e 
crack, um revólver calibre 38 
(que era roubado, como veri-
ficou-se posteriormente) e 21 
munições, além de balança de 

precisão, um pires e uma faca 
(usados para preparar as dro-
gas para o tráfico).

Dadas as circunstâncias, o 
indivíduo foi apresentado na 

Delegacia de Polícia de Torres, 
onde foi autuado em flagrante 
por tráfico de drogas, posse 
irregular de arma de fogo e re-
ceptação.  

CRIME DE FEMINICÍDIO É JULGADO EM TORRES
Foi realizado na quinta-fei-

ra, 23, por volta das 9h, o jul-
gamento do réu Manoel Assis 
Vitorino, acusado de cometer 
o crime de Feminicídio contra 
a sua ex-companheira, Maria 
Zoraide Pacheco, e o homicí-
dio qualificado da amiga da 
ex-companheira, Jurema Mar-
tins, em abril de 2016, no bair-
ro Salinas em Torres. Na época 
o réu estava com 66 anos e ao 
ser preso admitiu ter matado 
as duas mulheres. De acordo 
com a investigação da Polícia 
Civil, a motivação do crime 
foi pelo fato de que Manoel 
Assis Vitorino não admitiu ter 
sido denunciado por violência 
doméstica e teria que cumprir 
a medida protetiva de afasta-
mento do lar.

O duplo homicídio foi julga-
do em Júri Popular no Fórum 
da Comarca de Torres, presidi-

do pela Juíza da Vara Criminal, 
Dra. Marilde Angélica Webber 
Goldschmidt. O crime contra 
a ex-companheira está sen-
do julgado como Feminicídio, 
por se tratar de homicídio no 
âmbito das relações compa-
nheiro/companheira e com 
meio cruel. O crime contra a 
amiga Jurema é julgado por ter 
sido meio cruel e tentativa de 
ocultação do crime anterior. 
O julgamento tem previsão de 
término para o final do dia de 
hoje, 23 - mas até às 17h30 
(horário do fechamento desta 
edição de A FOLHA) o resulta-
do não havia sido arbitrado.

Entenda o caso

Segundo informações da 
ocorrência registrada na Bri-
gada Militar, a primeira morte 
ocorreu ainda na noite do dia 

19 de abril de 2016. Maria 
Zoraide Pacheco, na época 
com 55 anos, morreu após ser 
atingida por várias facadas. O 
outro crime ocorreu na manhã 
do dia 20 de abril de 2016. A 
amiga de Maria, Jurema dos 
Santos Martins, 53 anos, foi 
até o local por estar preocu-
pada com Maria. Ao chegar na 
residência do casal, também 
foi esfaqueada e morta.

O delegado que na época 
acompanhou o caso, Celso Jae-
ger, informou que o acusado, 
que trabalhava como ferreiro, 
estava embriagado quando 
cometeu o crime. Ele foi preso 
em flagrante por duplo homi-
cídio e levado para a Peniten-
ciária Modulada de Osório. A 
faca utilizada nos crimes foi 
apreendida.

FONTE: TJRS

Brigada Militar de Torres apreende menor 
por tráfico com mais de 400 gramas de 

crack, munições e réplica de pistola
 Na noite desta segun-

da-feira (20), a Brigada 
Militar de Torres  recebeu 
informações de que um 
menor estaria traficante 
drogas na rua Joaquim 
Hoffmaister, bairro Getú-
lio Vargas. Uma guarnição 
de policiais fez averigua-
ções no local e constatou 

o adolescente, em situa-
ção suspeita. Ao fazerem 
a abordagem, os policiais 
militares apreenderam 
com ele 50g de crack.  

Posteriormente, numa 
casa foram indicada pelo 
menor de idade foram 
encontrados  um tablete 
grande de crack (pesan-

do 354 gramas)  e 62g 
de maconha, além de 
22 munições de calibre 
0.380, um simulacro (ré-
plica) de pistola e semen-
tes de maconha. Diante 
dos fatos, o indivíduo foi 
levado apreendido para 
as medidas judiciais ca-
bíveis.

PRISÕES POR TRÁFICO EM TORRES TEM RECAPTURA DE 
INDIVÍDUO QUE JÁ HAVIA SIDO PRESO ALGUNS DIAS ANTES

Manhã de segunda-feira 
(20) em Torres.  Após a Briga-
da Militar de Torres receber 
denúncia anônima de que 
operações relacionadas ao 
tráfico de drogas estariam 
ocorrendo no local conhecido 
como "boca de fumo da Dani" 
- local este aonde, poucos dias 
atrás,  foi presa outra pessoa 
também por tráfico de drogas 
- uma guarnição deslocou-se 
até o endereço, para fazer 
uma averiguação. Chegando 
na residência na Travessa Re-

cife, foi visualizada uma usu-
ária de drogas já conhecida 
pelos policiais - sendo que, 
ao tentar aborda-la, a mesma 
correu para os fundos, não 
sendo mais possível localiza-
-la. Entretanto, na residência 
já encontravam-se os indiví-
duos D.M.S (vulgo 'Miolinho') 
e T.E.S.. 

E no endereço, foram loca-
lizados os seguintes entorpe-
centes: 17 tabletes de maco-
nha (36,5 gramas) e 12 pedras 
de crack (2 gramas). Diante 

dos fatos, foi dado voz de 
prisão em flagrante aos dois 
indivíduos, encaminhados ao 
PA (Pronto Atendimento) e 
posteriormente a Delegacia de 
Polícia, onde foi lavrado o auto 
de prisão em flagrante para 
D.M.S. (vulgo Miolinho). Con-
forme informações da BM de 
Torres, Miolinho já havia sido 
preso há cerca de uma semana 
atrás (portando um revolver 
irregularmente), mas poucos 
dias depois já estava solto (e 
traficando).
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Principal ponto para controle sobre 
a entrada e saída de mercadorias do 
Estado, o Posto Fiscal de Torres pas-
sou por uma completa remodelação 
de sua estrutura externa onde é rea-
lizada a conferência das cargas. Com 
investimentos que chegaram a R$ 4,31 
milhões, as obras de restauração do 
pavimento rodoviário foram inaugu-
radas na tarde desta quarta-feira (22). 
O Posto fica localizado no km 1 da 
BR-101, próximo da divisa com Santa 
Catarina, e no ano passado registrou 
cerca de 18 mil caminhões vistoriados 
no local.

Para o secretário da Fazenda, Luiz 
Antônio Bins, trata-se de um inves-
timento que se fazia necessário há 
mais tempo. “Além dos ganhos diretos 
com o trabalho desenvolvido no Posto 
Fiscal mais representativo do Estado, 
existem ganhos indiretos que são sig-
nificativos no combate à sonegação, 

na medida que se amplia a percepção 
de risco para quem eventualmente 
insiste em não recolher os impostos”, 
destacou Bins.

O subsecretário da Receita Estadu-
al, Mário Luiz Wunderlich dos Santos, 
igualmente salientou o papel estraté-
gico do Posto de Torres no controle da 
circulação de mercadorias. “É nossa 
missão prestar serviços de qualidade à 
sociedade gaúcha e prover os recursos 
necessários para o Estado, aspectos 
que serão impactados com esta obra”, 
avaliou Wunderlich. No ano passado 
foram mais de 35 milhões de registros 
de operações com NF-e (Nota Fiscal 
eletrônica) junto ao Posto de Torres, 
com R$ 32 milhões nas autuações por 
sonegação de ICMS no mesmo perío-
do.

A remodelação incluiu serviços de 
terraplanagem, pavimentação flexível, 
pavimentação rígida, pavimento novo 

e sistema de drenagem.  Financia-
do com recursos do Profisco-RS/BID 
(Projeto de Fortalecimento da Gestão 
Fiscal do Estado do Rio Grande do Sul/
Banco Interamericano de Desenvolvi-
mento), o projeto foi executado pelo 
consórcio formado pelas empresas 
Conpasul Construção e Serviços (líder 
do consórcio), Guatambu Engenharia 
e Comércio de Materiais de Constru-
ção e Concretar Concreto Usinado.

O secretário estadual dos Trans-
portes, Humberto Canuso, participou 
do ato de entrega das obras. Estive-
ram presentes ainda o prefeito de Tor-
res, Carlos Souza; o subsecretário do 
Tesouro do Estado, Elói Astir Stertz; o 
subsecretário-adjunto da Contadoria 
e Auditoria-Geral do Estado (CAGE), 
Antônio Carlos Kehrwald; o delegado 
do Trânsito de Mercadorias da Receita 
Estadual, Rogério Stamm Thudium; o 
chefe da agência do Posto de Torres, 

Cláudio Vivas Netto; e o coordenador 
do Profisco, Carlos Mário Lima de Sou-
za, além de representantes do Detran, 
ANTT e DNITT.

*FONTE: Pepo Kerschner
(Comunicação Social - Secretaria da 
Fazenda do RS)

Remodelação no Posto Fiscal de Torres teve 
investimento de R$ 4,3 milhões

Em parceria, Prefeitura e Associação de 
Moradores realizam melhorias na Praia Paraíso

TORRES - A praia Paraíso está 
recebendo uma grande força-tarefa 
por todos os setores da Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Pú-
blicos. As melhorias realizadas re-
sultam também da parceria da As-
sociação dos Moradores da Paraíso. 
Esta é a segunda fase do programa 
“Meu Bairro Melhor”. Na última 
sexta-feira, 17 de agosto, o prefeito 
Carlos Souza esteve acompanhan-
do os trabalhos, junto com o presi-
dente da entidade, Wilson Dias, e o 
diretor Luiz Paulo Lisboa. De acordo 
com os moradores, há mais de 15 
anos, a comunidade esperava por 
uma iniciativa de tamanho alcance. 
Equipes de saneamento, limpeza 
urbana e iluminação pública da Se-
cretaria estão no local. Os líderes 
comunitários agradecem à Prefei-
tura pelas melhorias e parceria.

A principal revitalização desta 
Praia foi a recuperação do calça-
mento na Avenida Caxias do Sul, 
resultado da cooperação entre a 
administração municipal e a Asso-
ciação. Toda a extensão desta Praia 
deverá ser renovada com ações de 
limpeza, capina, recolhimento de 

galhos, tapa-buracos, abertura de 
valos, colocação de canos, pintura 
de meios-fios e vistoria na ilumi-
nação pública, enfim, todo tipo 
de cuidado que contribuirá para a 
qualidade de vida dos moradores e 
veranistas.

Quando foi relançado o proje-
to do “Meu Bairro Melhor”, o se-
cretário Davino Lopes, das Obras 
e Serviços Públicos, explicou que 
o trabalho é direcionado para de-
terminadas regiões através de 
um levantamento realizado pelas 
equipes da Prefeitura com base 

em solicitações encaminhadas pela 
comunidade. “A medida vai respon-
der aos pedidos feitos pela comu-
nidade local”, garantiu. No caso da 
Paraíso, o prefeito Carlos Souza já 
esteve reunido com a Associação 
por mais vezes para debater estas 
demandas. De acordo coma entida-
de, a praia Paraíso conta com cerca 
de 700 casas, sendo 10% de mora-
dores fixos. Dos veranistas, a maior 
parte é proveniente de Caxias do 
Sul. A Prefeitura também agradece 
à Associação, destacando a impor-
tância do trabalho em conjunto.

Prefeitura e Ulbra Torres 
fortalecem parceria

TORRES - Na sexta-feira passada, 17 de 
agosto, o prefeito Carlos Souza recebeu 
em seu gabinete, a visita da diretora da Ul-
bra Torres, Débora Borges Thomas, aten-
dendo convite do Gabinete. O propósito 
do encontro foi de agradecer o apoio que 
a Prefeitura tem recebido da Ulbra Torres 
em seus eventos, como o recente Campe-
onato Municipal de Futsal de Torres reali-
zado pela Secretaria de Cultura e Esporte 
tendo como local, o Ginásio da Ulbra.

O prefeito agradeceu a visita, desta-

cando a importância desta parceria para 
o município. No encontro, foram aborda-
das perspectivas do trabalho em conjun-
to, como forma de fortalecer este vínculo. 
Tendo como foco o desenvolvimento de 
Torres e região, durante a reunião foram 
construídas novas iniciativas que em bre-
ve serão divulgadas. Também participa-
ram do encontro, o secretário municipal 
de Turismo, Cultura e Esporte, Alexandre 
Porcatt, e o diretor de Esportes da Secre-
taria, Dérick Machado.

176 participantes do Concurso Público 
já tomaram posse

Nesta sexta-feira, 17 de agos-
to, o prefeito Carlos Souza assinou 
mais 20 termos de posse de novos 
concursados da Prefeitura de Tor-
res. Com este ato, já foram empos-
sados até o momento 176. candi-
datos do último Concurso Público 
de um total de 294 concursados 
chamados. O prefeito deu as boas 
vindas aos presentes, e no bate-
-papo com o pessoal, falou da im-
portância do comprometimento do 
servidor para o bom atendimento 
da população.

Os cargos empossados foram, 
para a Secretaria da Saúde, dois 
Agentes de Recepção e Atendimen-
to, Farmacêutico, Odontólogo, Téc-

nico de Enfermagem e ainda cinco 
Agentes Comunitário. Para a Secre-
taria de Obras e Serviços Públicos 
foram nomeados um operador de 
máquinas e um motorista. Para a 
Secretaria de Assistência Social e 
Direitos Humanos foi nomeado um 
Motorista. Outros dois Motoristas 
foram nomeados para a Educação. 
Com destino a Secretaria de Admi-
nistração e Atendimento ao Cida-
dão, tomaram posse dois concur-
sados para a Guarda Municipal de 
Patrimônio e dois Agentes de Re-
cepção e Atendimento. Na Saúde, 
das agentes comunitárias empos-
sadas, quatro já desempenhavam a 
função há vários anos.

O ato que tem o propósito de 
integrar a administração municipal, 
aproximando servidores e gestores, 
ocorreu na Sala de Reuniões da Pre-
feitura e contou, além da presença 
do prefeito, do secretário municipal 
de Administração e Atendimento 
ao Cidadão, Fernando Paz. Ainda 
estavam presentes na entrega do 
termo de posse, Nasa Raulino, res-
ponsável pela Diretoria Geral de 
Recursos Humanos; Helvia Sanae 
Mano, da Diretoria de Gestão e 
Qualificação de Pessoas e membros 
da Comissão de Estágio Probatório; 
Cristiani Margutti Brocca Caporal e 
Tatiane Selau Evaldt.

FONTE: Prefeitura de Torres
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1-EM TORRES Apartamento de dois 
dormitórios, com dependência de 
empregada, cozinha, área de serviço, 
estar, jantar, sacada, garagem. No 
centro, próximo a Prainha. Ótimo para 
morar ou locar. Venha nos visitar ou 
entre em contato. COD. PZ00090 – R$ 
425.000,00

2-VENDE em Torres,  Belo sobrado 
às margens do Rio Mampituba em 
Torres. Possui 1 dormitório com sacada, 
banheiro, cozinha com churrasqueira e 
box rotativo para automóvel. Consulte e 
agende uma visita. R$ 195.000,00 COD 
PZ03555

3-APARTAMENTO UM (01) dormitório 
com sacada e uma vaga de garagem. 
ÓTIMO para veranear, morar ou rendi-
mentos com locações. R$ 300.000,00. 
COD. PZ03075

4-TERRENO de frente para o Rio 
Mampituba no bairro Getúlio Vargas em 

Torres RS, escritura de direitos posses-
sórios a mais de 38 anos. Frente norte 
com vista para o Rio. Peixaria e merca-
dos próximos. Boa vizinhança. Imagine 
você construir sua residência de frente 
para o sol da manhã, contemplando as 
imagens da natureza! Confira com um 
de nossos corretores. COD PZ02830 R$ 
230.000,00.

5 – Apartamento de 01 dormitório, 
localizada no Bairro Predial em Torres. 
R$ 195.000,00 – CÓD PZ03555.

6 - Apartamento de 03 dormitórios 
no centro e com pequena vista para o 
mar de Torres RS. Todo reformado com 
rebaixe em gesso, iluminação, porcela-
nato, split no dormitório suíte, um box 
coberto, 01 armário de depósito. Edifício 
oferece ótima piscina, salão de festas, 
terraço, zeladoria. R$ 500.000,00 – 
CÓD. PZ02723

7 - LOJA no Passo de Torres-SC,  
próximo ao Rio Mampituba, medindo 
45,42m² de área privativa e 68,33m² 
de área total. R$ 330.000,00 – CÓD. 
PZ03483
 
OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
8446 4474 (51) 9918 4841
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ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
PREFEITURA MUNICIPAL DE DOM PEDRO DE ALCÂNTARA

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N°12/2018.
DIRCEU PINHO MACHADO, Prefeito Municipal de Dom Pedro de Alcântara, no uso 

de suas atribuições legais e de conformidade com as Leis Federais no 10.520/02 
e 8.666/93 e do Decreto Municipal no 18/2007, torna público para o conhecimento 
dos interessados o processo licitatório na modalidade PREGÃO PRESENCIAL no 

12/2018, tendo como objeto a aquisição de veículo ambulância tipo A, com abertura 
para o dia 06 de setembro de 2018, às 15 horas. Cópias do edital e demais docu-
mentações poderão ser obtidos no Setor de Licitações da Prefeitura Municipal de 

Dom Pedro de Alcântara, sito na Avenida Central, 89, pelo e:mail: 
licitacao@dompedrodealcantara.rs.gov.br Demais informações através do fone (51) 3664-0095.

Dom Pedro de Alcântara, 24 de agosto de 2018.
DIRCEU PINHO MACHADO

Prefeito Municipal

VENDO CASA E AREA DE TERRA  EM BENTO GONÇALVES
(NA REGIAO TURISTICA DO VALE DOS VINHEDOS - SERRA GAÚCHA)

- Área de terra de 4500m²
Casa alvenaria com 160m² - sendo 3 quartos (1 suite) WC social, garagem, sala-cozinha
- Área toda gramada  e acesso calçado na casa
- Arborizada e ajardinada  toda cercada com tela
- A poucos metros do asfalto, próximo do Spa do Vinho e Vinicola Miolo
- Ótimo local par descanso e\ou  investir em pousada 

VALOR: R$ 600 mil
(ou permuta por  apartamento em  outra cidade)

FONE: (54) 99927.0740

 
 

 

 

PROGRAMAÇÃO DE 23 A 29 DE AGOSTO DE 2018 
                           (exceto segunda-feira - dia 27) 
 

PROMOÇÃO DIÁRIA - todos pagam meia-entrada na primeira sessão diária de cada sala. 
 

15:00 [sala 2] 
HOTEL TRANSILVÂNIA 3: FÉRIAS MONSTRUOSAS – 3D 

Somente sessões dubladas. 
 

Título original: Hotel Transylvania 3: Summer Vacation 
LS7S 

Livre | Duração: 1h38min | Gêneros: Animação, Comédia | Distribuidor: SONY PICTURES. 
 

15:30 [sala 1] 
CHRISTOPHER ROBIN - UM REENCONTRO INESQUECÍVEL – 2D 
Somente sessões dubladas. 
 

Título original: Christopher Robin 
LN1S 

Livre | Duração: 1h44min | Gêneros: Aventura, Animação | Distribuidor: DISNEY / BUENA VISTA. 
 

17:40 [sala 2] 
O PROTETOR 2 – 2D 

Somente sessões dubladas. 
 

Título original: The Equalizer 2 
LS2S 

16 anos | Duração: 2h01min | Gêneros: Ação, Drama | Distribuidor: SONY PICTURES. 
 

18:10 [sala 1] 
CHRISTOPHER ROBIN - UM REENCONTRO INESQUECÍVEL – 2D 
Somente sessões dubladas. 
 

Título original: Christopher Robin 
LN1S 

Livre | Duração: 1h44min | Gêneros: Aventura, Animação | Distribuidor: DISNEY / BUENA VISTA. 
 

20:30 [sala 2] 
O PROTETOR 2 – 2D 

Somente sessões dubladas. 
 

Título original: The Equalizer 2 
LS2S 

16 anos | Duração: 2h01min | Gêneros: Ação, Drama | Distribuidor: SONY PICTURES. 
 

21:00 [sala 1] 
MEGATUBARÃO – 3D 
Somente sessões dubladas. 
 

Título original: The Meg 
LS3S 

14 anos | Duração: 1h54min | Gêneros: Suspense, Ação | Distribuidor: WARNER BROS. 
 

SUPER QUARTA CINE TORRES - todos pagam meia-entrada nas quartas-feiras. 
 

ESCLARECIMENTO DE DÚVIDAS SOMENTE VIA FONE FIXO OU DIRETAMENTE NA BILHETERIA. 
(51) 3626-5603 (meia hora antes da primeira sessão) 

Trocas de ingressos poderão ser feitas com um dia de antecedência. 
(51) 9 9940-6770 (Whatsapp exclusivo para envio das programações semanais. Informe seu nome para ser cadastrado). 

 

Site: www.cinetorres.com.br | Fanpage: www.fb.com/CineTorres3D | E-mail: contato@cinetorres.com.br 
 

Novas programações às quintas-feiras. 
CINE TORRES - Rua Borges de Medeiros, 275, loja 5, Centro, Torres – RS. CEP: 95560-000. 

Compra de ingressos antecipados somente na bilheteria.  Programações sujeitas a mudança sem prévio aviso. 
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), 
vice-presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva 
Jacques (PMDB), e secretaria do Vereador Jeferson de 
Jesus Santos (PTB), a Câmara Municipal de Vereado-
res realizou sua 24a Sessão Plenária Ordinária, do 2o 
Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, no 
dia 20 de agosto de 2018. Presentes ainda, Carlos Ro-
berto Machado Monteiro (PMDB), Deomar dos San-
tos Goulart (PDT), Ernando Elias da Silveira (REDE), 
Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/PMDB), Gise-
le Maria Duarte Rodrigues (Gisa/ PP), Marcos Paulo 
Klassen (Marco da Obra/PMDB), Mariete da Silveira 
(PT), Rogério Evaldt Jacob (PDT), Valdemar Alves 
Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexandre (PRB).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 133/2018, do Poder Executivo, em resposta 
ao Pedido de Informações nº 36/2018, de autoria do 
Ver. Valmir Daitx Alexandre.
Ofício Circular nº 16/2018, do MAMPI, informando 
a realização de Consulta Pública para Enquadramento 
das Águas do Plano Bacia do Comitê Mampituba, que 
será realizada no dia 13 de setembro de 2018 (quinta-
-feira), às 18h30min, na Casa da Terra (antiga Casa de 
Cultura), em Torres/RS.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Lei - 1ª Sessão em Pauta (Leitura)
Projeto de Lei Ordinária nº 0037/2018 do Poder 
Executivo que autoriza a abrir Crédito Adicional Es-
pecial na vigente Lei Orçamentária (R$ 49.926,88 - 
Secretaria Municipal de Saúde).
Projeto de Lei Ordinária nº 0038/2018 do Po-
der Executivo que autoriza a abrir Crédito Adicio-
nal Suplementar na vigente Lei Orçamentária. (R$ 
1.375.000,00 - Secretaria Municipal de Saúde)
Projeto de Lei Ordinária nº 0039/2018 do Poder 
Executivo que altera dispositivo da Lei nº 3.794, de 
31 de dezembro de 2003, que institui a contribuição 
para o custeio do serviço de iluminação pública e es-
tabelece a responsabilidade tributária para a sua arre-
cadação e pagamento.
Projeto de Lei Ordinária nº 0040/2018 do Poder 
Executivo que autoriza contratações para atuarem na 
Secretaria de Saúde.

Projetos de Lei - 2ª Sessão em Pauta (Encaminhamen-
to às Comissões)
Projeto de Lei Ordinária nº 0035/2018 da Mesa Di-
retora que institui o Mural da Câmara Municipal de 
Torres como veículo oficial de publicações do Poder 
Legislativo Torrense e dá outras providências.
Projeto de Lei Ordinária nº 0036/2018 da Mesa Di-
retora que institui o Diário Eletrônico Oficial do Poder 
Legislativo de Torres e dá outras providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Requerimentos:
nº 0117/2018 do Vereador Marcos Paulo Klassen que: 
Requer espaço na Tribuna desta Casa Legislativa a ser 
ocupado pela Senhora Cláudia Biasi, Coordenadora do 
CRM (Centro de Referência das Mulheres) de Torres/RS.
nº 0118/2018 do Vereador Valmir Daitx Alexandre 
que: Requer Moção de congratulações aos soldados 

da PATAMO 2ª Companhia e 4º pelotão de  Arroio do 
Sal - 2 BPAT - Torres / Arroio do Sal.

Pedidos de Providências:
nº 0076/2018 do Vereador Rogério Evaldt Jacob que: 
Solicita a construção de um abrigo na parada de trans-
porte escolar, junto a Escola Justino Alberto Tietboehl, 
localizada na rua Alexandre Maggi.
nºs 0077 e 0078/2018 do Vereador Valdemar Alves 
Bresolin que solicita o seguinte: a) realização da refor-
ma e revitalização da Quadra Poliesportiva localizada 
na Rua Araribóia, Bairro São Francisco, ao lado do Sa-
lão Comunitário do bairro; b) restauração dos muros e 
revitalização da Praia da Cal, especificante onde fica 
localizado a Gruta Nossa Senhora Aparecida.

Pedido de Informações:
nº 0039/2018 do Vereador Valmir Daitx Alexandre 
que: Solicita informações sobre quais obras serão re-
alizadas com o valor seis milhões de reais, objeto da 
operação de crédito realizada com Badesul Desenvol-
vimento S.A - Agência de Fomento/RS para obras de 
infraestrutura urbana e obras civis, bem como, se tais 
obras já foram protocoladas.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Deomar dos Santos Goulart: Iniciou falando sobre 
a reunião que ocorreu nesta Casa com a presença do 
Prefeito Carlos Souza, onde foi apresentado aos ve-
readores o aplicativo Fala, Cidadão!, um canal que 
tem por objetivo aproximar comunidade e adminis-
tração municipal, lançado oficialmente no dia 14 de 
agosto de 2018. Frisou que esta ferramenta trará mais 
transparência nas demandas do município, facilitando 
a comunicação da comunidade e suas reivindicações. 
Reiterou que os carros usados que ocupam o espaço 
da garagem do município devem ser leiloados com 
urgência, haja vista seu estado de deterioração, que 
pode causar poluição no solo. Concluiu dizendo que 
a licença necessária para realização das manutenções 
no cemitério será liberada ainda esta semana.

Ernando Elias da Silveira: Em sua fala mencionou a 
Escola Marechal Deodoro, comentando com carinho 
a época em que foi aluno e a honra em prestigiar a 
comemoração dos 60 anos da instituição, que ocorrerá 
no dia 08 de setembro. Sobre a ponte do Rio Verde, 
disse que aguarda a entrada dos recursos necessários 
para a conclusão da obra, que é de extrema impor-
tância para nossa região. Criticou o fato de ter sido 
desmentido nesta Tribuna, por outro vereador, com re-
lação à afirmação de que conseguiu uma emenda para 
a construção de um ginásio na localidade do Parque 
do Balonismo. Pediu que sejam tomadas as devidas 
providências de modo à coibir este tipo de conduta 
nos pronunciamentos. Por fim disse que será demarca-
do um campo de futebol no São Brás, solicitado pelo 
grupo de jovens da localidade.

Fábio da Rosa: Em sua fala aproveitou a presença 
de secretários do município para fazer alguns pedi-
dos relacionados às demandas da cidade. Reforçou 
a necessidade de iluminação atrás da academia ao ar 
livre, no Bairro Getúlio Vargas. Mencionou o projeto 
de uma pracinha no Bairro Jardim Eldorado, solici-
tando que algumas ações sejam antecipadas para que 
a obra se concretize o quanto antes. Lamentou os nú-
meros crescentes do crime de estupro de vulnerável 
em nosso Município, citando os dados relatados em 
um debate entre o Ministério Público e Delegado da 
Polícia Civil. Pautou novamente a respeito da fixação 
das margens do valão, e concluiu comentando o apli-
cativo Fala, Cidadão!.

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Elogiou inicialmente 
a administração pelo chamamento de concursados, bem 
como pela iluminação das vias do Município. Mencio-
nou o projeto de lei, que tramita nesta Casa, com rela-
ção à acessibilidade dos portadores de deficiência física. 
Destacou a necessidade de revisão do Código Tributário 
para amenizar as incoerências no processo de cobrança de 
IPTU. Falou sobre a proibição das construções nas praias 
por conta de embargos ambientais, e que os moradores 
pagam impostos sobre uma área que não podem mexer. 
Criticou as más condições do antigo Colégio Cenecista, 
em pleno cartão postal da cidade, disse que qualquer su-
gestão será bem-vinda para restaurar o espaço.

Carlos Jacques: Em sua fala cumprimentou a direção 
dos trabalhos desta Casa, sob o comando do Presidente, 
Vereador Fábio da Rosa. Mencionou a Medida Provi-
sória nº 844/2018, com relação ao saneamento básico, 
frisando que os profissionais atuantes contra a proposta 
devem saber o que é melhor para a população neste sen-
tido. Comentou a proximidade das eleições destacando 
a importância do eleitor se posicionar de forma firme 
e consciente para a escolha do próximo governo. Sa-
lientou os benefícios do aplicativo Fala, cidadão! para a 
solução das demandas do Município. Disse que as Ses-
sões Ordinárias ocorrem de forma eficaz, embora os ex-
pedientes sejam deveras extensos e que os dez minutos, 
se bem utilizados pelo vereador, são suficientes.

Carlos Roberto Machado Monteiro: Falou sobre 
o aplicativo Fala,Cidadão!, frisando que não será tão 
simples para o munícipe fazer uso deste canal, ques-
tionando se a população será realmente atendida em 
suas reivindicações, haja vista que o próprio vereador, 
por diversas vezes não é. Elencou na ocasião, pedidos 
de providências realizados pelos vereadores e que não 
foram atendidos pela administração. Mencionou algu-
mas demandas graves que deveriam ter mais atenção 
por parte da gestão e que comprometem a beleza e a 
segurança da cidade. Por fim falou novamente sobre 
os moradores de rua que ocupam as calçadas do muni-
cípio e trabalham de maneira informal sem identifica-
ção e atenção por parte da Assistência Social.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei Complementar nº 0007/2017 do Poder Exe-
cutivo que altera e acrescenta dispositivos à Lei nº 2.902, de 
12 de julho de 1995, e alterações posteriores, que dispõem 
sobre o Plano Diretor de Torres. Adiamento de votação.

Tribuna Popular I

Representando a Escola Marechal Deodoro, da Vila São 
João, Lisiane Amorim e Carine Graciano utilizaram a 
Tribuna a fim de convidar a comunidade para a come-
moração dos 60 anos da instituição, que ocorrerá no dia 
08 de setembro. Na oportunidade mencionaram o pro-
jeto de um livro que abordará as memórias da escola.

Tribuna Popular II

O senhor Arilson Wunsch, em nome do Sindiágua/RS, pro-
nunciou-se na Tribuna a respeito da Medida Provisória nº 
844/2018, que prevê a destruição do saneamento básico no 
país. Esclareceu ainda que   esta MP exclui do Poder Le-
gislativo a apreciação e fiscalização de qualquer projeto ou 
contrato, inclusive de privatização das companhias de sane-
amento. Pediu que esta Casa estude a possibilidade de apro-
vação de uma Moção contra a MP e afirmou que movimentos 
sociais se unirão para derrubar esta medida.

Acesse o novo site da Câmara Municipal de Torres e fique 
por dentro das notícias do nosso município.

www.camaratorres.rs.gov.br
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PERDEU OU CANCELOU UMA PASSAGEM DE 
ÔNIBUS? SAIBA COMO PEDIR O REEMBOLSO

Imprevistos acontecem, em trechos intermunicipais, interestaduais e até 
mesmo internacionais, as empresas de ônibus devem manter os bilhetes vá-
lidos até um ano, a partir da data de compra ao consumidor que solicitar 
cancelamento. A legislação brasileira garante, desde 2009, por meio da Lei nº 
11.975, que passagens de transporte coletivo rodoviário tenham validade de 
um ano a partir da emissão, independentemente de estarem com data e horá-
rios marcados.

É possível remarcar a viagem a qualquer momento, desde que o destino seja 
o mesmo e o bilhete esteja dentro do prazo de validade. Até três horas antes da 
viagem, não há cobrança de taxa para remarcação. Se o consumidor se atrasar, 
ele ainda tem direito à remarcação, mas há taxa de até 20% do valor da pas-
sagem. Caso o passageiro desista da viagem, pode pedir também ao reembolso 
do valor pago no bilhete, desde que respeite às três horas de antecedência do 
embarque.  Se, por algum motivo, a empresa de ônibus se recusar procure a 
sala de fiscalização da agência, no Terminal Rodoviário, entre em contato com 
a Ouvidoria pelo número 166, envie um e-mail para ouvidoria@antt.gov.br ou 
acesse o site www.antt.gov.br, Instituto de Defesa do Consumidor (Procon), 
pelo telefone 151, para tentar solucionar problemas com a remarcação.

VILAS COMUNITÁRIAS - Elas são criadas e dirigidas por seus moradores. 
Cada família tem a sua casa completa, mas existe um empenho grande em 
desenvolver atividades comuns, como, por exemplo, as refeições. O mais legal 
é que elas serão comuns na medida em que as pessoas quiserem que sejam. 
Pode ser uma vez por semana, podem ser todos os jantares! Tudo é uma 
opção, nada é obrigação! Como uma forma de combater a alienação e isola-
mento que muitos experimentam hoje, recriando o apoio da boa vizinhança do 
passado. Isso pode acontecer em qualquer lugar: na sua rua ou em uma nova 
comunidade. A tomada de decisão por consenso é comum na gestão nas Vilas 
Comunitárias. As relações sociais entre os moradores estão acima de qualquer 
interesse. As administrações públicas podem contribuir para fortalecer a pro-
ximidade entre os moradores, criando jardins, oficinas de artes, espaço para 
prática de esportes e áreas de lazer entre elas, tudo coletivo. Os moradores 
dividem tarefas, como o cuidado com hortas e jardins e a varrição das calçadas. 
Em uma oficina coletiva, ficam os equipamentos para essas atividades. As deci-
sões sobre a comunidade são tomadas por todos, sem hierarquia. 

ESTRELA DO MAR - A via de acesso à praia Estrela do Mar está mais segura 
para os moradores e veranistas. Foram feita a extensão de rede de iluminação 
na entrada do acesso principal, beneficiando também as praias Real, Webber 
e Santa Helena, com a colocação das  luminárias. Esta era uma demanda da 
Associação dos Moradores da Estrela do Mar, que tinham a preocupação com a 
falta de segurança do local na entrada do acesso à praia. Com isso melhorou 
a qualidade de vida que a iluminação pública possibilita, maior segurança no 
tráfego, resguardo nos locais de maior movimento, permitindo a locomoção em 
qualquer horário e ainda as caminhadas e lazer noturno. Com isso a revitaliza-
ção do bairro se completa com as ações de limpeza, capina, recolhimento de 
galhos, tapa-buracos, abertura de valos, colocação de canos, pintura de meios-
-fios, lixeiras e vistoria na iluminação pública.

STAN – A situação da comunidade do bairro piora a cada dia, com as ruas 
esburacadas o trafego de veículos deve ser feito devagar e com cuidados, pois 
as águas das chuvas represadas e acumuladas sobre a pista pode esconder ar-
madilhas. Foi o que aconteceu na Rua Augusto Krás Borges, onde um motorista 
desatento teve danos matérias com a queda em um buraco; Uma comissão de 
moradores tenta reativar a Associação de Moradores do Stan, que esta parali-
sada devido a baixa da última administração. Estão se organizando e tentando 
reunir documentação para reabertura da mesma. Continuam solicitando maior 
atenção com o valão - o Riacho que divide o bairro e vem sendo alvo de todo 
tipo de agressão, como recebimento de águas servidas, esgotos cloacal e plu-
vial que assoreia o mesmo e deposito de lixo domestico.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br 
ou Rua Coronel Pacheco, 985

Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

A tecnologia da atividade física
Por natureza somos tecnológicos. Não, não tem nada haver 

com supercomputadores, telefones ou drones. Tecnológicos na 
semântica de técnica. Criamos métodos, instrumentos e siste-
máticas para melhorar nossa vida. Progredimos, tivemos a sa-
piência e caminhamos para uma “evolução” humana – aquela 
clássica imagem do macaco caminhando e virando homem. Da 
pedra lascada ao smartphone, fomos inventando formas para 
melhor viver.

Organizamo-nos como sociedade, largamos a agricultura fa-
miliar, formamos grandes centros urbanos, com todas as be-
nesses e malefícios da metrópole. Aumentamos o consumo de 
alimentos e a terra já não era mais suficiente. Então, tecnologi-
camente criamos alimentos extremamente saborosos e maléfi-
cos à saúde. 

A novidade alimentar combinada ao estilo de vida, cada vez 
mais veloz, fez com que aumentasse ainda mais doenças car-
diovasculares. Doenças silenciosas como diabetes e hipertensão 
ficaram ainda mais recorrentes e levam a acometimentos mais 
graves como infarto e derrame – acidente vascular encefálico 
(AVE).

Entre tantos avanços na área da saúde, com profissionais, 
estudos e medicamentos, ainda não conseguimos diminuir sig-
nificantemente doenças que causam incapacidades como AVE. 

Agora, você imaginou tomar um remédio que diminui 80% 
de chances de você ter um infarto e ou derrame? Parece sonho 
uma medicação diária, sem contra indicações, reduzindo riscos 
de doenças cardiovasculares e metabólicas como o acúmulo de 
gordura nos vasos sanguíneos – aterosclerose, diabetes e me-
lhorando sua saúde mental.

Esse remédio já existe. Não é jogo de marketing, propagan-
da enganosa como os comerciais de irreal rejuvenescimento. O 
remédio ultratecnológico e hypeness chamado atividade física.

Desde a pré-história o exercício é uma tecnologia ligada à fun-
ção de sobrevivência. Percebemos que os esforços nos propor-
cionavam condicionamento físico e prazer. As atividades como 
corrida ao caçar, subir de árvores atrás de frutas, nadar para 
pescar, a caminhar para migração na mudança de estação e até 
mesmo de forma lúdica na dança primitiva. 

Hoje a prática de atividade física é fundamental na prevenção 
de doenças cardiovasculares e assim proporcionar sobrevida. Se-
gundo dados da Organização Mundial de Saúde (OMS), o seden-
tarismo é o quarto principal fator de risco de morte no mundo. 
É responsável por elevar o risco de doenças crônicas não trans-
missíveis, como as doenças cardiovasculares, câncer e diabetes.

A tecnologia do viver bem é a atividade física equivalente 
combinação de vários medicamentos. Propicia a sensação de 
bem-estar, melhora a autoestima, reduz os sintomas depressi-
vos e ansiosos e traz benefícios ao organismo. Se praticada de 
forma correta e disciplinada, os exercícios reduzem a gordura 
corporal e aumentam a massa muscular, além de diminuírem 
os níveis de açúcar no sangue e a melhora na capacidade pul-
monar, aumentando o aproveitamento do consumo de oxigênio 
– consequentemente, o músculo cardíaco se torna mais forte.

Qual a atividade física que mais combine com você? Use dessa 
tecnologia ao seu favor, senão seu corpo ficará obsoleto.

Por Luís Gustavo LG de Oliveira
(Fisioterapeuta e ativista cultural)

ALONGANDO A VIDA
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ÁRIES - São dias intensos e transfor-
madores para você, ariano. Você pode 
viver experiências profundas e vai sentir 
energia e coragem extra. Pode ficar an-
sioso demais e corre o risco de agir por 
impulso e fazer alguma bobagem por 

conta disso. Mas com foco e concentração, bom plane-
jamento e ações mais certeiras, você realiza e fica bem.

TOURO - É uma boa semana para rela-
cionamento, taurino. Você pode se sen-
tir mais próximo de quem você gosta ou 
criar coragem para tomar iniciativa e falar 
de seus sentimentos. Seja como for, seu 
coração está mais aberto. Semana positi-

va para contatos e negociações, com o diálogo favorecido. 
Dias de novidades.

GÊMEOS - É uma ótima semana para co-
meçar alguma coisa nova, geminiano. O céu 
está conspirando ao seu favor, mas a ansie-
dade e o excesso de empolgação ou pressa 
podem atrapalhar as coisas. uma boa sema-

na para fazer mudanças. Os assuntos de trabalho ganham des-
taque, sucesso e reconhecimento. Cuide bem de sua saúde.

CÂNCER - São dias mais leves e cheios 
de energia, canceriano. Ótimos para você 
se divertir, ter mais prazer na vida, fazer 
mais coisas que você gosta. É um momen-
to feliz nas relações afetivas, nos encon-
tros, na relação com filhos e outras pesso-

as da família. Não tenha medo de tomar iniciativa. Se você 
não arriscar, pode perder alguma chance.

LEÃO - Uma semana intensa nos 
assuntos pessoais, leonino. Isso tem a 
ver especialmente com família, já que 
acontecimentos em casa podem chamar 
sua atenção e será importante olhar para 
isso. Até porque são coisas boas, nesse 

momento de maior conforto e intensidade emocional. 
Fique atento às pessoas novas que surgem em sua vida.

VIRGEM - É uma semana maravilhosa 
para comunicação, virginiano. Vale divul-
gar uma ideia, um projeto, uma novidade. 
Ótimos dias para fazer contatos, conver-
sar com as pessoas, falar sobre seus sen-
timentos e pensamentos. Bons dias para 

viagens e estudos. Comunicação em alta e produtividade 
no trabalho, com criatividade.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Uma ótima semana para avaliar 
resultados, libriano. Um bom momento para 
perceber o que está dando certo e saber 
onde está investindo sua energia. Momento 
positivo para resolver pendencias financei-
ras e para ajustar detalhes de projetos im-

portantes. O diálogo está favorecido e as conversas tendem 
a fluir.

CAPRICÓRNIO - Uma ótima 
semana para estar com amigos, 
capricorniano. Uma boa conver-
sa pode desanuviar a mente e 
trazer respostas. Um ótimo mo-
mento para reorganizar as priori-

dades e projetos e para reunir a equipe de tra-
balho para definir os próximos passos. Um lindo 
momento para sonhar mais alto, sem medo de 
dar um passo a mais.

AQUÁRIO - Uma semana impor-
tante para os assuntos de traba-
lho, aquariano. Você terá mais 
visibilidade, reconhecimento e su-
cesso. Aceite os elogios e presen-
tes da vida. Semana movimenta-

da em termos de projetos, ótima para começar 
coisas novas. Dias de segurança e certezas, de 
mais clareza e organização. Aproveite esses dias.

PEIXES - Um ótimo momento 
para dar um passo e ir além, pis-
ciano. Movimente-se. A semana 
favorece viagens, cursos, estu-
dos, produções intelectuais, divul-
gações de ideias e projetos. Um 

momento positivo em termos de espiritualidade e 
cheio de respostas internas que vêm de insights 
durante conversas com amigos.

ESCORPIÃO - Uma ótima semana para você, 
escorpiano. Força extra, coragem, certezas na 
vida. Um bom momento para começar coisas 
novas, realizar projetos, cuidar mais de você. O 
momento é bom pra você perceber o que sente 
e reorganizar sua rotina em função das priorida-

des. Mas cuidado para não agir por impulso. Respire antes.

SAGITÁRIO - UM período de certezas inter-
nas, sagitariano. Tente observar atentamente 
os sentimentos, sem precisar explicar tudo o 
tempo todo. Dê tempo ao tempo e siga o flu-
xo da vida. Um bom momento para resolver 

assuntos internos e coisas do passado. Assuntos ligados a 
espiritualidade e autoconhecimento estão bem vindos.

VARIEDADES

(Semana entre 20/08 e 27/08)
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A história de pessoas 
e famílias assessoradas 
ao longo de 30 anos pelo 
Centro Ecológico é a maté-
ria-prima do livro Vozes da 
Agricultura Ecológica, de 
Laércio Meirelles. É a par-
tir delas que o agrônomo 
reflete sobre diversos te-
mas, teorias, problemas e 
soluções para a sociedade, 
o ambiente, a produção de 
alimentos e a própria histó-
ria da ONG -  fundada em 
1985. 

Vozes da Agricultura Eco-
lógica será lançado primeiro 
nas duas regiões de atuação 
do Centro Ecológico no Rio 
Grande do Sul. Na Serra, 
será durante o almoço de 
aniversário da Aecia, domin-
go, 26 de agosto na Capela 
Nossa Senhora do Caravag-
gio, em Antônio Prado. No 
Litoral Norte, será dia 29, 
quarta-feira, na cooperativa 
de consumidores Ecotorres, 
em Torres, das 17 às 19h30. 
A revisão de conteúdo do 

livro foi feita pelo agrôno-
mo André Gonçalves, a de 
texto por Nara Bock- sendo 
que as ilustrações e diagra-
mação são da artista gráfica 
Carol Salles. 

As entrevistas, realizadas 
entre o final de 2017 e o 
início de 2018, foram com 
famílias e pessoas escolhi-
das de acordo com a repre-
sentatividade de diferentes 
segmentos da agroecolo-
gia. São elas: Volmir Forlin e 
Joce Pontel, Helio Quilante 

e Jane Mattos, Família Ri-
ghes, Elci da Paz Scheffer 
e Zeca Scheffer, Rosane e 
Mauro Fernandes, Aneli-
se Becker e Marcelo Viei-
ra, Zelma e Valdeci Evaldt, 
Valdirene Evaldt e Aluísio 
Cassol, Romildo e Denise 
Schardosim, Zenilda e Jor-
ge Steffen, Família Mariani, 
Olimar Pontel, Gilmar Belle, 
Natan Fernandes, Altemir 
da Costa (Tiriva), Gabriel Za-
notto, Sandra Campagnollo 
e Andrei Salvador Cargnino

Livro conta histórias da agricultura 
ecológica na Serra e Litoral Norte do RS 

Daí esses dias teve o tal debate dos candidatos à presidência do país na 
TV. Não assisto televisão desde o dia em que descobri que o Mestre dos 
Magos era do mal e o unicórnio sacaneava todo mundo no final. Kkk! Na 
verdade, queria evitar falar sobre essa coisa meio bizarra que é ‘votar no 
menos pior’, já que tudo sempre acaba em pizza, mala, cueca e sabe lá 
mais aonde aquele pessoal de Brasília leva nosso dinheiro. As Ilhas Cayman 
deve ser um lugar lindo, mas a gente sabe que aquela beleza toda é o lar 
de um cofre gigante que guarda dinheiro escuso do mundo inteiro. Esses 
dias me perguntaram em quem eu vou votar pra presidente. Dei uma cam-
balhota e saí pela diagonal. Não gosto e não sei falar sobre política. Falar 
sobre política com certeza não faz bem pra saúde porque é um lance meio 
pesado... geralmente, envolve sede pelo poder, ganância, falcatruas e lam-
banças. Se fosse possível colocar todo o dinheiro surrupiado pelo governo 
em uma conta corrente dava pra sustentar tranquilamente um país, ou 
seja, seríamos ricos. Pra quem consegue enxergar as energias do astral, ao 
redor de quem está discutindo sobre política rola um tipo de nuvem negra. 
Deus me livre, me incluam fora dessa! Já basta minha própria nuvenzínea, 
né? Afinal, cada um tem a sua. Kkk! Mas falando sério... seria importante 
sim votar, caso as pessoas envolvidas realmente se preocupassem com a 
população... e, claro, não tivessem uma possível tendência à sociopatia. Se 
votar mudasse alguma coisa seria proibido, pae! Vamos sair da nuvem ne-
gra da política pra falar da maravilha que é o carboidrato. Kkk! Atenção ga-
lera do movimento Low Carb! A revista científica 'The Lancet Public Health' 
publicou um estudo realizado com 15 mil pessoas que foram monitoradas 
por 25 anos. Conclusão: A redução de carboidratos na alimentação pode 
diminuir em até 4 anos a expectativa de vida. Portanto, coma pão, oras! Al-
guns médicos já estão dizendo que o segredo é comer de tudo, mas só um 
pouquíneo, né? Bora ali na padoca comer um cacetíneo? Kkk! Não lembro 
mais que gosto tem o pão branco, mas vamos aproveitar o fim de semana, 
que são os dias da maldade, pra comprar 1 kg de cacetíneo e comer sem 
tirar o miolo! Kkk! E, por falar em saúde, lembrei de uma coisa importante 
pra quem quer ser médico com diploma internacional sem ter que pagar 
pelo curso. O curso de medicina da Universidade de Nova York agora é 
gratuito. Você pode usar os 55 mil dólares pra construir uma casínea, por 
exemplo. Imaginem que os vagalumes americanos recém-formados em 
medicina terminam a faculdade com uma dívida três vezes maior que o 
valor do curso... o que acontece por aqui não seria muito diferente, né? 
A maioria das pessoas que conseguem terminar uma faculdade particular 
continua pagando por ela depois que se formam. Não é fácil pra ninguém, 
né? Mas como diz um meme que postei esses dias no Instagram: "Nenhum 
de nós está tão f***** quanto imagina". Se a gente nasceu nesse plane-
tínea é porque deve e muito... se fosse só dinheiro a gente dava um jeito, 
mas o buraco é mais embaixo. Tomara que a gente consiga pagar o que 
deve pra todo mundo que está na lista, né? A verdade é que a gente ainda 
vai reencarnar aqui mais umas trocentas vezes! Kkk! Sugestão: Respirem 
fundo e sigam o baile! Ah! Temos novidades no consultório! Desde o início 
do ano estamos realizando atendimento com o Tarot Junguiano junto às Te-
rapias Holísticas. Ao contrário do que muitos ainda podem pensar, o Tarot, 
no sentido geral, não tem relação com adivinhação ou leitura do futuro. A 
palavra 'tarot' significa 'caminho real' e suas cartas representam o acervo 
mental, emocional e psicológico da memória comum a todos nós, o qual o 
psiquiatra Carl Jung chamou de Inconsciente Coletivo. O Tarot Junguiano 
é uma jornada arquetípica que permite a análise do inconsciente através 
do estudo dos arquétipos, habitantes do inconsciente coletivo, e tem como 
objetivo sinalizar nossos bloqueios, obstáculos, qualidades e aptidões na 
busca do Self (Eu) em meio ao processo de individuação. Os arquétipos 
são personalidades, expressões e marcas do caminho que fazemos na vida. 
Cada um de nós tem dentro de si um pouco de cada um deles, podendo 
cada traço dessas várias consciências se sobressair uns mais que outros 
durante um tempo ou uma fase da vida. O Tarot oferece um estudo profun-
do de luz e sombra da nossa personalidade. Lembrando que também temos 
Psicoterapia, Terapia com Florais de Bach, Reiki e Feng Shui. Fiquem bem 
e tenham uma semana feliz!

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 | CRTH 0345 
(Reg. Internacional) Psicoterapia | Terapia com Florais de Bach | Tarot 
Junguiano, Marselha e Egípcio.
Rua Bento Gonçalves, 165 - Edifício Pinho Executive - Contato: 51 
993488583 (WhatsApp)

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

Agronomo Laércio Meireles (foto) é autor do livro " Vozes da Agricultura 
Ecológica", que será lançado em Torres no dia 29 de agosto (quarta-feira)

Cineclube comemora 7 anos de 
atividades com filme de David Mamet

Encerra o ciclo de Agosto 
do Cineclube Torres dedica-
do à Psicanálise e Psiquiatria, 
idealizado pelo cineclubista 
Larri Grassmann, com a es-
treia cinematográfica, em 
1987, do então só dramatur-
go teatral David Mamet, num 
suspense policial ambienta-
do no submundo dos jogos 
de azar e dos golpes.

“Jogos de Emoções” (Hou-
se of Cards) traz a estória de 
uma psicóloga que ao acabar 
de escrever um livro sobre 

comportamento compulsi-
vo, ajudando um paciente 
endividado, fica atraída pelo 
ambiente dos jogos e dos 
golpes, fascinada pelos as-
pectos psicológicos da trapa-
ça. Tendo sido premiado para 
Melhor Roteiro no Festival 
de Veneza, “O Jogo de Emo-
ções” é considerado como 
um dos melhores policiais 
dos anos 80.

A sessão do Cineclube Tor-
res ocorre segunda-feira dia 
27 de Agosto, no Auditório 

José Antônio Picoral, na atual 
Casa da Terra e antigo Centro 
Municipal de Cultura, às 20h 
com entrada franca; antes 
da sessão, às 19h30, haverá 
uma confraternização para a 
celebração dos 7 anos de ati-
vidades e de luta em prol da 
cultura da Associação, uma 
programação continuada 
driblando as dificuldades im-
postas, com um histórico de 
quase 400 sessões abertas ao 
público e mais de 10 mil es-
pectadores participantes.
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Projeto "Autor Presente na Escola" terá escritor Jorge Luís 
Martins como patrono em Dom Pedro de Alcântara

Iniciando o projeto "Autor Pre-
sente na Escola", a Secretaria de 
Educação de Dom Pedro de Alcânta-
ra recebeu, na manhã de terça-feira 
(21), o escritor Jorge Luís Martins -  
que será o patrono do projeto. Jorge 
Luís Martins destacou-se com a obra 
"Meu Nome é Jorge", onde é relata-
da uma história de vida desde o pri-
meiro berço em uma caixa de sapa-
tos até a construção dos meios para 
uma sobrevivência digna, a árdua 
construção de um projeto de vida, a 
formação acadêmica.  Além da Secre-
tária Municipal de Educação, o autor 
foi recepcionado pelo Prefeito Dirceu 
Pinho Machado e seu vice, Silvaneo 
Hahn. Presentes também no encon-
tro, que serviu ainda para definir al-

guns detalhes do projeto, as diretoras 
escolares Eliane Evaldt Webber e Li-
lian Krás Borges, bem como a repre-
sentante da escola estadual de Dom 
Pedro de Acântara, Nalu Monteiro. 

Conforme a Secretária Municipal 
de Educação, Sandra Maria Rocha 
dos Santos, o objetivo do projeto é in-
centivar o hábito da leitura e ajudar a 
despertar o potencial dos estudantes, 
uma vez que estes estão em proces-
so de formação e descoberta. "Nós 
vamos trabalhar também com os 
professores, e com as famílias, inte-
grando a comunidade neste projeto 
para que ele se sobressaia ao escopo 
escolar", complementa Sandra. 

A partir de segunda-feira (27), o 
projeto "Autor Presente na Escola" 

já deverá começar no município. A 
previsão inicial é de que sejam traba-
lhados cinco livros do patrono - divi-
didos pela complexidade da leitura, 
indo desde a educação infantil até o 
ensino médio. "Apesar da divisão por 
complexidade e faixa etária, haverá 
ainda a possibilidade da troca dos 
livros, se houver interesse por parte 
dos alunos", ressalta a Secretária de 
Educação.

Na segunda quinzena de setem-
bro, deverá ocorrer a visita do autor 
nas escolas, onde será promovido 
uma roda de conversa dos alunos 
com Jorge Luís Martins. Uma das me-
tas é que, ao finalizar este projeto - 
que deve integrar todas as escolas da 
cidade (municipais e estaduais) - seja 

realizada uma exposição e apresen-
tação de trabalhos por parte dos alu-

nos, a partir da leitura dos livros do 
autor Jorge Luíz Martins. 

Trajetória e vida do autor
Jorge Luís Martins é formado em 

administração, pós graduado em 
educação infantil, psicopedagogia e 
neurociência. Também é empresário, 
editor e colunista do jornal Gramado 
em Foco (do município de Gramado). 
Além disso, ele é ator, sendo que já 

participou de vários longas-metra-
gens nacionais (como "O Homem que 
Copiava", de Jorge Furtado), curtas 
e novelas (como "O Segredo", com 
transmissão em Portugal). Tem seis 
livros editados, com destaque para a 
obra "Meu Nome é Jorge", que está 

sendo produzido para o cinema (com 
as filmagens começando em janeiro 
de 2019).

Jorge nasceu em Novo Hamburgo e 
teve uma infância difícil: rejeitado pelo 
pai e a mãe com doenças mentais, foi 
criado pela avó até os 10 anos de ida-

de. Com a perda de sua avó, passou a 
viver como menino de rua dos 10 aos 
16 anos, catando papel, dormindo em 
cemitérios e carros abandonados. Aos 
16 anos, foi levado para Porto Alegre 
por um cidadão, com a promessa de 
emprego e alimentação -mas acabou 

sendo abandonado e aliciado para a 
prostituição.  Após enfrentar diversas 
dificuldades, começou conseguiu um 
emprego na cozinha do restaurante 
da Assembleia Legislativa do Estado, 
onde sua vida começou a tomar novo 
rumo. 

Reunião entre prefeitura e empreendedores acerta detalhes da 
participação de Dom Pedro de Alcântara em rota turística

Já está definida a data para lan-
çamento da Rota Turística "Caminho 
dos Vales e das Águas" - que promete 
impulsionar o movimento da região, 
envolvendo nove municípios (Torres, 
Arroio do Sal, Itati, Terra de Areia, 
Mampituba, Dom Pedro de Alcânta-
ra, Morrinhos do Sul, Três Cachoeiras 
e Três Forquilhas). O lançamento ofi-
cial da rota está previsto para acon-
tecer no 10 de outubro de 2018, no 
Centro de Eventos da ULBRA. E na úl-
tima segunda-feira (20), uma reunião 

entre Prefeitura de Dom Pedro de Al-
cântara e empreendedores da cidade 
foi realizada para definir os detalhes 
da participação do município na rota 
turística. 

Organizado pela Chefe do De-
partamento Municipal de Gestão 
Ambiental, Fabiana Hetzog Dimer, 
juntamente com o engenheiro Carlos 
Cechin, o encontro definiu os estabe-
lecimentos de Dom Pedro de Alcân-
tara que integrarão o "Caminho dos 
Vales e das Águas". São eles: Arte-

sanato Coração de Pano; Cervejaria 
Dimer Bier; Criatório Raupp - Aves 
Ornamentais; Doces Martins; Suco 
Tropical de Banana; Mel da Colônia 
Cogumel; Agroindústria de Açúcar 
Mascavo e Melado; Propriedade Eco-
lógica e Mini-Bois; Engenho de cana-
-de-açúcar; Paradouro 86 - gastrono-
mia típica; e Gruta Nossa Senhora de 
Lourdes. Além disso, ficou definido 
que os estabelecimentos participan-
tes irão ofertar brindes no dia do lan-
çamento da rota turístico. 

Prefeito Dirceu, vice Silvaneo, secretária Sandra e representantes 
de escolas de Dom Pedro de Alcântara, juntamente com autor Jorge 

Luís Martins

Ensaibramento e melhorias na 
Estrada do Zé Martinho

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA 
- Foram realizadas na última se-
mana melhorias na Estrada do 
Zé Martinho, que liga o Canto 
dos Lumertz ao Morro dos Pas-
sarinhos, em Dom Pedro de Al-
cântara. Foi feito o alargamento 
da estrada, limpeza de sarjetas 
e o ensaibramento da via. As 
obras foram empreendidas a 
pedido do morador José Fran-
cisco Hahn Mengue (o popular 
Dico) juntamente com outros 
moradores da localidade. 

Essa via é muito importante 
para o escoamento da produ-
ção em Dom Pedro de Alcân-
tara. Trata-se de uma demanda 
antiga da comunidade local, 
sendo que agora está sendo 

realizada pela administração 
municipal de Dom Pedro de 
Alcântara. Segundo o secretá-
rio municipal de Obras, Vagner 
Reis, "todas as demandas dos 
agricultores e população em 
geral serão atendidas, uma vez 
que se faça a solicitação for-

malmente, pedindo a licença 
necessária - tramites estes que 
podem ser resolvidos na pró-
pria prefeitura (através do de-
partamento de Meio Ambien-
te). Assim vamos procurando 
atender os pedidos, na medida 
do possível".

Pesagem do Programa Bolsa 
Família em Arroio do Sal

A Secretaria da Saúde de Arroio do 
Sal, juntamente com a Vigilância Sani-
tária e Secretaria de Assistência e Inclu-
são Social, irá realizar um evento para 
cumprimento das condicionalidades do 
Programa Bolsa Família. O evento será 
realizado no dia 25 de agosto, das 09h 
às 16h, nas dependências do CTG Rincão 
de Estância.

Serão realizadas as seguintes ativida-
des: Pesagem do Bolsa Família; Avaliação 
da caderneta de vacinação das crianças; 
Aferição de PA e HGT; Orientações sobre 
a dengue. Também haverão algumas ou-
tras atividades paralelas: como de recre-
ação (brinquedos infláveis, cama elásti-
ca, entre outros) e brechó de doações de 
roupas e demais atividades.

Solicitação do Imposto Territorial 
Rural em Arroio do Sal

O Setor de Blocos Rurais e Setor da 
Agricultura, vinculados à Secretaria de 
Meio Ambiente, solicita que os Setores 
Produtores realizem a declaração anual 
de ITR (Imposto Territorial Rural). Confor-

me a Administração no município, as de-
clarações podem ser efetuadas de 1º a 30 
de setembro, diretamente na Secretaria 
de Meio Ambiente. Maiores informações 
através do (51) 3687-3535.
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Três veículos zero quilômetro 
foram adquiridos recentemente 
pela Prefeitura de Dom Pedro 
de Alcântara, através principal-
mente de emendas e indicações 
parlamentares, contando com 
aporte de alguns recursos pró-
prios do município.

Um deles é um VW Gol, que 
veio através de emenda par-
lamentar do deputado federal 
Afonso Motta, para uso da Se-
cretaria Municipal de Saúde. A 
partir da mesma emenda, que 
contabiliza um total de R$ 100 
mil, foram adquiridos outros 
equipamentos necessários para 
a pasta da Saúde em Dom Pedro 
de Alcântara.

O segundo veículo, um outro 
VW Gol, chegou para trabalho 
da Secretaria Municipal de As-
sistência Social,  e foi adquirido 
metade com recursos próprios e 
metade com verbas dos gover-
nos Federal e Estadual (verba 
esta vinculados ao fundo de As-
sistência Social).

Também foi adquirido um kit 
para o conselho tutelar da cida-
de - com computador, impresso-
ra, itens para equipar o espaço 
físico da instituição e, em des-
taque, um veículo Citroen Air 
Cross. O carro apenas aguarda 
a liberação para emplacamento. 
Esse kit veio através de verba fe-
deral para uso exclusivo do con-
selho tutelar, com indicação do 
deputado Darcísio Perondi.

Está em processo de licita-
ção também a aquisição de uma 
ambulância tipo A - que será uti-
lizada prioritariamente em aten-
dimentos locais. A verba para a 
compra veio através de emenda 
parlamentar do deputado José 
Otávio Germano. A emenda é 
de R$ 80 mil, sendo que uma 
contrapartida do município será 
utilizada para complementar o 
valor da compra (caso seja ne-
cessário). Além disso, está em 
fase de cotação orçamentária a 
aquisição de uma van, de pelo 
menos 17 lugares, para uso da 

Secretaria Municipal de Saúde, 
veículo que fará o deslocamen-
to de pacientes para tratamen-
tos de especialidades em Porto 
Alegre

"Queremos salientar a  im-
portância dos veículos não só 
para renovação da frota e forta-
lecimento de instituições como 
o nosso Conselho Tutelar (que 
pela primeira vez terá um veí-

culo próprio), mas também para 
que seja prestado um serviço de 
qualidade aos munícipes num 
todo. O atendimento para as 
pessoas da nossa comunidade 
tem que ser prioridade, e estes 
veículos novos irão dar mais se-
gurança e agilidade ao trabalho 
que é realizado", destaca o Pre-
feito de Dom Pedro de Alcânta-
ra, Dirceu Pinho Machado.

REGIÃO

Aquisição de novos veículos e renovação da 
frota em Dom Pedro de Alcântara

Senac. Educação profissional mudando vidas.

Senac Torres
Av. General Osório, 146

Fone: (51) 3626.4908

senacrs.com.br/torres

#mudandoavida
 /senacrstorres    @senacrs    @senac_rs

Mude de vida com os
cursos do Senac Torres.

Excel Fundamental - 24h

Informática Fundamental 
Compacto - 60h

Na manhã de 16 de agos-
to, tomou posse a nova 
coordenadora do CRAS de 

Arroio do Sal. Francine Nas-
cimento assume o lugar de 
sua predecessora, Camila 

Niewinski, com o objetivo 
de dar continuidade ao tra-
balho que vinha sendo pre-
viamente desenvolvido.

O CRAS (Centro de Refe-
rência de Assistência Social) 
é a porta de entrada da As-
sistência Social. É um local 
público, localizado priorita-
riamente em áreas de maior 
vulnerabilidade social, onde 
são oferecidos serviços de 
Assistência Social, com o 
objetivo de fortalecer a 
convivência com a família e 
com a comunidade.

A partir do adequado 

conhecimento do territó-
rio, o CRAS promove a or-
ganização e articulação das 
unidades da rede socioas-
sistencial e de outras polí-
ticas, possibilitando assim 
o acesso da população aos 
serviços, benefícios e pro-
jetos de assistência social, 
tornando-se referência para 
a população local e para os 
serviços setoriais. A Secre-
taria de Assistência Social 
e a Prefeitura agradecem o 
trabalho realizado pela Ca-
mila, enquanto coordena-
dora.

CRAS de Arroio do Sal possui nova coordenação

Na quarta-feira (22), 
o Prefeito de Três Ca-
choeiras, Flávio Lipert (o 
Ratinho) visitou a Escola 
Angelina Maggi, apresen-

tando o Projeto "Prefeito 
por um dia". O Prefeito 
fez uma bate papo com 
os alunos onde explicou 
como funciona a adminis-

tração municipal. Flávio 
disse que ficou feliz pelo 
interesse dos jovens pelos 
assuntos de interesse da 
comunidade.

No final o Prefeito agra-
deceu a Direção da Escola, 
bem como, os professoras 
e alunos pela carinhosa 
recepção.

Prefeito de Três Cachoeiras apresenta projeto 
"Prefeito por um Dia" para estudantes
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Paciente tetraplégico atendido a domicílio relata sua história
Morador de Dom Pedro de Alcântara, Raul Mendes (na foto) acidentou-se em 2014, e desde então conta com apoio de familiares, 

amigos e da comunidade local em sua busca por reabilitação

  Por Guile Rocha

Raul Mendes Dias é morador de Dom Pe-
dro de Alcântara e tem 26 anos. Até alguns 
anos atrás, ele trabalhava na plantação de ba-
nana no município, participava de atividades 
relacionadas a arbitragem nos municipais de 
futebol da região, fazia um extra trabalhando 
de garçom em um restaurante. Raul também 
gostava de viajar com amigos até Parobé, mu-
nicípio ao pé da serra gaúcha, muitas vezes 
no comando do volante como 'motorista da 
rodada' (dando aquele apoio aos amigos que 
bebiam 'umas e outras', enquanto ele manti-
nha-se sóbrio). 

Entretanto, um acidente ocorrido em ja-
neiro de 2014,  em uma cama elástica, alte-
rou completamente o rumo de sua vida: foi 
um pulo de mal jeito, uma queda feia que 
deixou Raul tetraplégico, sem os movimentos 
dos braços e pernas. " Já tinha feito loucuras 
na minha vida que me expuseram ao perigo, 
que poderiam ter me levado a uma condição 
ruim. Nunca imaginei que um pulo simples 
numa cama elástica daria nessa situação 

toda", analisa Raul.
Após o acidente, foram 4 meses que Raul 

ficou internado na UTI (Unidade de Trata-
mento Intensiva) do hospital, com respiração 
artificial, seguido por outro mês em quarto 
de observação. E de lá para cá, foi-se cons-
tituindo a obrigação de enfrentar a realidade 
de sua nova situação. Mas, nesse momento 
tão difícil, Raul sempre pode contar com o 
apoio e participação da família, dos amigos e 
da comunidade de Dom Pedro de Alcântara 
e região.  

"No começo era aquela sensação ruim de 
estar na cama, precisando de uma atenção 
um pouco maior. Mas muita gente se mobi-
lizou para me ajudar, sabendo que eu estava 
numa situação difícil", indica Raul, lembran-
do que um bom dinheiro foi arrecadado para 
manter seu tratamento - que envolve desde 
assistência de psicólogos, fisioterapeutas e 
outros profissionais da área da saúde até idas 
para Brasília, onde realiza tratamentos em 
hospital que é referência em reabilitação de 
vítimas de politraumatismos e problemas lo-
comotores.

Raul Mendes - ao lado de sua mãe, dona Francisca: acessibilidade e tecnologia para usar 
computador

Tratamento com resultados
Entre os tratamentos prestados para 

Raul, está o serviço à domicílio de fisio-
terapeutas: são dois profissionais da área 
que, atualmente, estão visitando-o 5 vezes 
por semana. Esse serviço vêm sendo for-
necido pela Prefeitura de Dom Pedro de 
Alcântara, que busca apoiar o cidadão do 
município nesse progressivo trabalho de 
reabilitação. "Estamos aqui para averiguar 
como melhorar, como aprimorar ainda 
mais o trabalho que vêm sendo prestado 

para os cidadãos que precisam de nos-
so apoio. É importante ter esse viés: não 
adianta virar as costas para os problemas, 
tem que acompanhar os serviços", ressalta 
o prefeito de Dom Pedro de Alcântara, Dir-
ceu Pinho Machado, que realizou visita ao 
Raul no último dia 14 de agosto. "As vezes 
tem pessoas que buscam a formação e o 
trabalho não exatamente pelo interesse, 
mas pela remuneração, e o paciente aca-
ba sentindo isso. Mas no meu caso, estou 

sentindo uma dedicação verdadeira dos 
profissionais que estão me atendendo", 
respondeu Raul, posteriormente. 

E melhor ainda é saber que o apoio que 
vêm sendo prestado ao Raul está resultan-
do em alguns avanços. Recentemente, em 
atendimento à domicílio realizado pela fi-
sioterapeuta Ruth - que foi muito elogiada 
por Raul e sua mãe, por toda a dedicação 
e humanismo que vem dispondo -  o pa-
ciente conseguiu fazer alguns movimentos 

com as mãos. "Quando fui recentemente 
para Brasília, realizar o tratamento de re-
abilitação, senti algumas dores nos pés. 
Pode até incomodar, mas é sinal de que há 
esperança (de voltar a mexer as pernas). 
Como se houvesse uma luz no final do tú-
nel. Nada é impossível, a medicina não e 
100% certa - tudo pode mudar a qualquer 
momento", relata Raul, mostrando otimis-
mo apesar de todas as dificuldades que lhe 
acometeram.

Uma nova forma de encarar a vida (com apoio da tecnologia)
Mas se as esperanças de se reabilitar 

permanecem vivas para Raul, a realidade 
da tetraplegia lhe forçou a encarar a rea-
lidade de uma nova forma. As limitações 
de estar praticamente sem qualquer mo-
vimento são um desafio constante, mas 
engana-se quem pensa que Raul é uma 
pessoa inativa.... muito ao contrário! Além 
da parceria constante da mãe, ele costuma 
passar o final de semana com a família, re-
aliza visitas a irmã que mora no São Brás. 
Torcedor do Internacional, ele assiste os 

jogos de futebol com os amigos, que fre-
quentemente vem lhe visitar. Nas quintas-
-feiras, recebe a visita do Pastor da Igreja 
Batista Nova. "Além disso, sempre tem as 
visitas dos fisioterapeutas. A casa é movi-
mentada, quase todos os dias recebo algu-
ma visita", diz ele.

Para assistir a televisão, um controle 
remoto adaptado foi desenvolvido para 
Raul, possibilitando-o realizar as funções 
básicas do aparelho. Mas é no computador 
que ele passa mais tempo: mesmo sem o 

movimento dos braços e mãos, ele fica 
navegando na internet, ouvindo música, 
assistindo séries e filmes, acompanhado 
as notícias do esporte, lendo a bíblia onli-
ne.... e até escrevendo seus pensamentos 
nas redes sociais! " Do computador consi-
go usar praticamente tudo. Isso a partir de 
um aplicativo, que faz uma leitura facial do 
meu rosto. Conforme eu movimento o ros-
to, é como se estivesse movimentando o 
mouse, que me permite navegar pelas pá-
ginas da internet e até escrever", explica. 

E assim Raul vai seguindo seu novo jei-
to de encarar a vida: com muita força de 
vontade e o apoio da família, dos amigos 
e da comunidade. Conforme sua mãe, a 
dedicada dona Francisca Mendes, três fa-
tores dão força para continuar na batalha 
pela reabilitação: "Esperança, fé em Deus 
e na vida. Apesar do trágico acidente, pen-
so que ele podia não estar mais aqui, que 
ele renasceu. Temos que ter fé e agradecer 
a força da comunidade e dos familiares", 
finaliza.
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Nos próximos dias, a Central de Vagas 
da Secretaria Municipal de Educação 
vai chamar 30 crianças que se encon-
tram na lista de espera da Escola Mu-
nicipal de Educação Infantil Salinas. A 
boa notícia resulta da criação de um 
anexo à EMEI, com o aluguel de uma 
ampla sala localizada ao lado da tradi-
cional sede. Em clima festivo, o anexo 
foi inaugurado nesta segunda-feira, 
20 de agosto, às 8h, com a presença 
de pais e crianças que já frequentam 
o espaço. Na oportunidade, o prefei-
to Carlos Souza agradeceu a parceria 
de todos que contribuíram para esta 
melhoria e disse que a Prefeitura está 

empenhada em oferecer mais vagas 
na área da educação infantil.
O novo espaço será utilizado pelo Ma-
ternal 2, crianças em torno de 3 anos. 
Com o anexo, a EMEI Salinas alterou 
a disposição de suas salas, explicou 
a diretora Michele de Matos Teixei-
ra, satisfeita com a melhoria. Disse 
que atualmente a Escola acolhe 83 
crianças e que 30 vagas é significante, 
para a região. A principal demanda de 
vagas nas EMEIS na Central de Vagas 
da Educação são crianças entre 1 e 2 
anos.
A secretária municipal de Educação, 
Sílvia Pereira Teixeira, também falou 

do empenho na busca por espaço. 
Agradeceu ao trabalho da equipe da 
Secretaria, responsável pela reforma, 
exaltou o comprometimento da dire-
ção e professores e ainda reconheceu 
a parceria do Conselho de Pais e Mes-
tres da Escola. Por sua vez, o prefeito 
também disse que esta iniciativa era 
resultado de muitas mãos, agrade-
cendo a todos os envolvidos. “Só so-
nhar não resolve, temos que ter ati-
tude”, disse. Participaram do evento, 
secretários municipais, a ex-diretora 
Tereza Coser, a coordenadora peda-
gógica das EMEIS, Fernanda Paim, e a 
,presidente do CPM, Cristina Acosta.

No último sábado,  dia 18 de agosto, foi realizado o 'Dia 
D' para a Campanha Nacional de Vacinação contra a Po-
liomielite  e Sarampo. E os sócios do Rotary Club Torres 
estiveram engajado nessa campanha, fazendo mobiliza-
ção defronte ao Posto de Saúde. Lembrando que o Ro-
tary Internacional tem como uma de suas metas a eli-
minação da poliomelite no mundo, contribuindo com a 
distribuição de vacinas (em especial para os países mais 
necessitados).
A Campanha começou no dia 6 de agosto e se estende 
até o dia 31 deste mês. A meta do da Secretaria Munici-
pal de Saúde em Torres é imunizar mais de 1800 crianças 
com idade entre um ano e menores de cinco anos incom-
pletos, público mais suscetível a complicações de ambas 
as doenças.

Dia D da Campanha de Vacinação contra a Poliomielite  
e Sarampo teve mobilização  do Rotary em Torres

Prefeitura chama 30 crianças que se encontravam na lista 
de espera de EMEI, beneficiando 30 famílias torrenses

A Prefeitura de Torres e Con-
sórcio Intermunicipal Cami-
nhos dos Cânions do Sul reali-
zam na próxima terça-feira, dia 
28 de agosto, o Geoparque em 
Cena. A proposta tem como 
principal objetivo apresentar 
à sociedade o que é o Projeto 
Geoparque Cânions do Sul e 

como esta iniciativa pode con-
tribuir para o desenvolvimen-
to turístico e econômico da 
região. O evento que é aber-
to ao público será realizado 
no auditório da Casa da Terra 
(Avenida José Picoral, esquina 
com a Rua XV de novembro), 
às 19h30.

Projeto Geoparque será 
apresentado à comunidade 

de Torres
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Os atletas do Projeto Brincar de 
Correr / ASCORT  (Associação dos 
Corredores de Torres)participaram 
do Campeonato Estadual Sub 16 de 
Atletismo, que ocorreu na Pista Atlé-
tica da Sogipa (Porto Alegre) neste 
ultimo sábado (19).  "Tivemos óti-
mos resultados destacando o gran-
de performance de Brenda Brum 
que conquistou duas medalhas. A 
competição teve um nível técnico 
excelente destacando o grande nú-
meros de atletas das outras equipes. 
Fica ainda um agradecimento espe-
cial ao Paulo e ao Zé, pela força", 
indicou o treinador Cláudio Freitas.
A competição foi em um dia lindo de 
sol e os atletas tiveram o privilégio 
de mais uma vez competirem no 
'templo sagrado' do Atletismo gaú-
cho - onde alguns acabaram melho-
rando as suas marcas e experiências 
para futuras competições. As aten-

ções agora se voltam para JERGS( 
Jogos Escolares do rio Grande do 
Sul), onde a Ascort tem vários atle-
tas postulantes a medalhas. Abaixo 
segue os resultados gerais  no eta-
dual sub-16. 

1000m rasos - Feminino – Final - 
Medalha de Prata Brenda Brum
1000m rasos - Masculino – Final -4° 
Lugar Gabriel da Silva; 5° Lugar Pe-
dro Henrique de Freitas
300m c/barreiras - Feminino - Final 
p/tempo - 4° Lugar Poliana Nasci-
mento Farias
75m rasos - Feminino – Final - 5° 
Lugar Sarah Santos; 7° Lugar Poliana 
Nascimento Farias
1000m c/obstáculos - Feminino – 
Final; Medalha de Bronze Brenda 
Brum ; 4° Lugar Miriã Nascimento
1000m c/obstáculos - Masculino – 
Final - 4° Lugar Pedro H. de Freitas; 

6° Lugar Gabriel da Silva
250m rasos - Feminino – Final p/
tempo - 4° Lugar Sarah Santos; 5° 
Lugar Poliana Nascimento Farias; 
250m rasos - Masculino – Final p/
tempo 9° Lugar Gabriel de Jesus 
Bortolon
Revezamento 4x75 metros - Femini-
no – Final - 6° Lugar
Revezamento 4x75 metros -  Mas-
culino  – Final - 5° Lugar 

Patrocínio Master - Torres Calça-
dos  / Restaurante Cantinho do 
Pescador / CFC Torres RS / Cons-
trutora Monte Bello  /  Pompeu 
Materiais Construções e Serviços  
/ Nossa Casa Imobiliária  / RMS 
Telecom / Laboratório Da Rocha  / 
Over Bike  / Lavanderia Lavex Cle-
an/ Imobiliária Lummertz  / Klein 
Bicicletas / J3 Construções&In-
corporação /  COMDICA / SOSSEG 

/ STAN LIMP
Equipe Técnica: JB Clínica Qui-
ropraxia / Welle Fisioterapia /  
Academia Kirra Capesca / Clinica 
Praia Grande  / Massoterapeuta 
Dirlene Girelli/ Proforma Fisiote-
rapia  / Longe Vitá – Saúde e Esté-
tica Vitor Luiz Job dos Santos  / JP 
Soluções Tecnológicas / Nutricio-
nista Isadora Azambuja Psicólogo 
Apoios: Águia Contabilidade  / 

Papelaria Atlântica  / Bio Pharma  
/ SESC Torres – RS  /  Studio Fit-
ness / Academia Corpus Fitness / 
Clezar Junior Engenharia e Cons-
truções  / Novo Lar Imobiliária  / 
Brasília Grill  / Kaliptus Pizzaria  / 
Sinto e Cepento /  Protelim Pisci-
nas Torres  / Co2 Grupo de Corri-
da  /  Grupo Bem Estar de Corrida 
/  Frederico Maciel/ Jornal A FO-
LHA Torres

ESPORTES

Atletas  torrenses mantém bom desempenho no 
Gaúcho de Atletismo Sub-16

Entre os dias 13 e 16 de 
agosto, foi realizada a moda-
lidade de Voleibol dos Jogos 
Escolares de Torres (JET), no 
Ginásio Poliesportivo da Ul-
bra. Os jogos aconteceram 
nas categorias, mirim, infan-
til e juvenil, nos naipes mas-
culino e feminino. Destaque 
para as escolas Jorge Lacerda 
(4 medalhas de ouro) e Al-
cino Pedro Rodrigues (duas 
medalhas de ouro). 
A competição garante vaga 
para as escolas campeãs na 
disputa dos JERGS em 2019 
nas categorias infantil e ju-
venil. Na classificação geral 

parcial do JET, a escola Jorge 
Lacerda está em primeiro lu-
gar seguido das escolas José 
Quartiero e Marcílio Dias.
Na próxima semana, tam-
bém no Ginásio da Ulbra, 
acontecerá a competição 
de Handebol, sendo esta a 
quinta modalidade disputa-
da este ano. As disputas de 
Atletismo, Xadrez, Tênis de 
Mesa e Voleibol já ocorre-
ram. Os Jogos Escolares de 
Torres são realizados pela Se-
cretaria Municipal de Educa-
ção através do coordenador 
de esporte escolar, professor 
Darlei Comin

Jogos Escolares de Torres já tem os vencedores no Voleibol

Atletas do Alcino (e) e do Jorge Lacerda (d) foram destaques

O piloto torrense Ricardo Lima (foto) é o novo 
presidente da Federação Gaúcha de Balonis-
mo, maior entidade do ramo no Rio Grande 
do Sul. Ricardo Lima que hoje é presidente da 
Associação Torrense de Balonismo, foi acla-
mado presidente da federação na última as-
sembleia, realizada no dia 17 de agosto.
Reni Pinho, que estava como presidente inte-
rino,  assume a vice-presidência da entidade. 
Lima afirma que a FGB é a federação mais 
forte e organizada do país, mas que mesmo 

assim tem muito a se fazer pela mesma.
Hoje  a entidade possui 43 federados, entre 
eles pilotos, equipes, equipe técnica e equi-
pes júnior, fazendo assim um trabalho de in-
clusão onde todos podem participar e fomen-
tar ainda mais o esporte em nossa região. A 
principal mudança adotada com a nova dire-
toria é de federar apenas pessoas residentes 
no Estado, dessa forma seguindo as normas 
do estatuto. “Tivemos algumas condutas de 
gestão equivocadas, mas aos poucos iremos 

arrumando a casa” afirma Lima.
Hoje a federação possui 14 pilotos, número  
esse que irá aumentar até o fim do ano com a 
formação  de mais alguns pilotos. Outra apos-
ta de Lima é trazer a família para  dentro da 
entidade, aumentando ainda mais a integra-
ção e a harmonia entre todos os federados. 
Interessados podem entrar em contato atra-
vés do e-mail  presidencia@fgb.net.br

FONTE: FGB Balonismo

Ricardo Lima assume a Federação Gaúcha de Balonismo

No último domingo, dia 19 de agosto, ocorreu 
em Três Cachoeiras à segunda rodada do 30º 
Campeonato Municipal de Futebol de Campo 
Adulto, este ano com o nome de TAÇA EMER-
SON EVALDT DE CASTILHOS E ANDERSON EVAL-
DT DE CASTILHOS. Na inauguração do campo 
do Morro Azul, ocorreram os seguintes jogos.
Às 13h30min a equipe do Comunidade venceu 

a equipe do Porto Guerreiro pelo placar de 3x1, 
Diego Rolim duas vezes e Wallace Maciel mar-
caram para equipe do Comunidade e Rodrigo 
Preto descontou para o Porto Guerreiro. No 
jogo das 15h30min a equipe da casa (Morro 
Azul) não conseguiu segurar a forte equipe do 
Santo Anjo atual Campeã, perdendo o jogo por 
5x1: marcaram para o Santo Anjo Ramon Leffa 

duas vezes, Juliel, Jardel e Wagner. Tiago Hen-
dler fez o gol de honra do Morro Azul.
No Campo do Pontal às 13h30min a equipe do 
Vila Nova venceu o Centro por 1x0, com gol de 
Tiago Cardoso. No segundo jogo a equipe do 
Bela Vista venceu a equipe do Rio do Terra pelo 
placar de 2x0, com gols de Gilberto Oliveira e 
Ramon Hahn. A próxima rodada será dia 26 de 

agosto com os seguintes jogos:

Campo do Lajeado - 13h30min Lajeadinho x Rio 
do Terra; 15h30min Bela Vista x Vila Nova
Campo do Santo Anjo - 13h30min Centro x 
Morro Azul;15h30min Porto Guerreiro x Santo 
Anjo
FOLGA Comunidade

Municipal de Futebol rolando em Três Cachoeiras
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O sábado passado (dia 18) proporcionou um 
belo dia de sol em Torres, excelente para fotos 
das belezas da cidade. E o fotógrafo Franklin Rosa 
conseguiu fazer esses excelentes registros com 
seu drone: duas baleias-francas passando pela 
Praia da Cal. E outros torrenses e visitantes tam-
bém avistaram (e fotografaram) as baleias-fran-
cas em seu passeio pela nossa costa nesta sema-
na que passou.

As baleias Francas chegam ao nosso litoral ge-

ralmente no mês de julho, passando pelo litoral 
gaúcho e catarinense até novembro para a tem-
porada de acasalamento e reprodução, nos pre-
senteando com um belíssimo show da natureza. 
Entre os meses de dezembro e abril estas baleias 
permanecem em águas próximas à Antártica e no 
começo do inverno iniciam a migração para luga-
res mais quentes e rasos, onde darão à luz aos fi-
lhotes longe dos predadores presentes nas águas 
profundas.

MEIO AMBIENTE

Baleias-francas seguem dando seu 
show junto a costa de Torres

Todos os anos, durante o inverno e a primavera, muitos 
pinípedes (leões e lobos-marinhos)  se dispersam de suas co-
lônias reprodutivas e se deslocam para o litoral norte gaúcho, 
em busca de alimento e águas mais quentes. E temos recebi-
do muitas visitas destes queridos Lobos e Leões Marinhos no 
Litoral Norte - principalmente em Torres (uma vez que estes 
animais se assentam em Torres), mas também em Arroio do 
Sal. É o caso deste filhote de Lobo- Marinho, fotografado junto 

a praia central da cidade na quinta-feira (23) por Gustavo Bor-
ges. Mas, você sabe como proceder ao encontrar um animal 
destes vivo na orla?

Estes animais possuem o hábito de parar na beira da praia 
para descansar, podendo permanecer fora da água por até 
72h. Nesses casos não há necessidade de interferência huma-
na. Muitos deles chegam exaustos ao litoral gaúcho, podendo 
vir a óbito nas praias. Outros acabam interagindo com ativida-
des humanas, como a pesca. Nesse sentido é importantíssimo 
compreender e saber discernir quais animais precisam ser re-
tirados do ambiente natural e quais não precisam. 

O animal só deve ser retirado da praia (por pessoal espe-
cializado) se apresentar algum dano possivelmente causado 
por ação antrópica: lesões externas, interações com redes de 
pesca ou vestígios de óleo na pelagem. Caso contrário, não 
devemos interferir no ciclo de vida do animal e no processo 
de seleção natural. Respeitar a rotina de vida das espécies que 
utilizam a praia para descanso é essencial, ou seja: deixe o ani-
mal em paz! 

Avisar as autoridades competentes (como a Patrulha Am-
biental - PATRAM; ou o ICMBio em Torres) e, sempre que pos-
sível, realizar registro fotográfico, para facilitar a avaliação dos 
biólogos e veterinários quanto a real necessidade de resgate, 
é outra dica importante.

Lobos-Marinhos também visitam Arroio do Sal

Filhote de Lobo-marinho fotografado em Arroio do Sal 
(por Gustavo M. Borges)
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A PALAVRA É... 

Antes de se chegar a um destino é 
interessante pelo menos pesquisar o 
que se quer ver por lá. Um pouco de 
história, pontos turísticos, lugares 
i m p e r d í v e i s ,  m o e d a ,  c l i m a , 
transportes, segurança, entre outras 
coisas para não ter muitas dificuldades 
ou imprevistos na viagem.
Lá chegando é só colocar em prática o 
que se programou, certo? Bem, não é 
tão certo assim. Se você comprar um 
pacote completo em uma agência de 
viagem certamente terá tudo que foi 
programado, com alguma exceção por 
mudanças inesperadas. Mas se você 
for de forma independente, aí poderá 
ter mais dificuldades, por outro 
lado, estará mais livre para fazer 
o que quiser no horário que 
escolher. 
Mas vamos lá para um pouco de 
história de um destino repleto 
de turistas brasileiros: o Chile.
O Chile turístico é dividido em 
cinco zonas: Norte e Deserto do 
Atacama/ Centro, Santiago e 
Valparaíso/ Ilha de Páscoa/ Sul, 
Lagos e Vulcões/ Patagônia e 
Antártica.
Embora todo o território chileno 
seja turístico, a região que mais 
recebe turistas, principalmente 
brasileiros, é a zona Centro, 
Santiago e Valparaíso. Nela vamos 
encontrar  a  capi tal ,  Sant iago; 
Valparaíso, Viña del Mar, Isla Negra e 
Reñaca, banhadas pelas águas do 
Oceano Pacífico; os centros de esqui, 
Valle Nevado, Farellones, La Parva, 
El Colorado e Portillo; Rota dos 
Vinhos; e Vales e cidades, Cajón del 
Maipo, Rancagua e Sewell.
Não se consegue conhecer um país 
inteiro em poucos dias de férias, então 
o melhor é escolher aquilo que se 
adequar aos desejos e recursos 
disponíveis. 
Começando por Santiago: Antes de 
chegar, via aérea, já se tem a dimensão 
do que encontraremos. A cordilheira 
dos Andes é o belo cartão de visita ou 
t a p e t e  d e  e n t r a d a .  É  a p e n a s 
indescritível.

Ela que recebe e que moldura a 
grande cidade de mais de 7 milhões de 
habitantes, cerca de 40% do total de 
habitantes do país. Uma cidade 
organizada, limpa, sinalizada, parece 
de primeiro mundo, até na quantidade 
de carros e o consequente tumulto no 
trânsito.
Como cidade grande, o transporte 
mais rápido é o metrô. Muito fácil de 
u s a r ,  c o m  p o u c a s  m a s  b e m 
distribuídas linhas que ligam os 
quatro cantos da cidade e seus pontos 
turísticos, agradando o morador e o 
turista.
Seu povo é realmente acolhedor 

Quanto a origem do nome Chile, 
são muitas as teorias, alguns 
historiadores afirmam que o nome 
vem da palavra chilli do idioma 
nativo quechua ou aimará, que 
significa fim, pois era o fim do 
império para os  Incas,  que 
dominavam a região.
Outros dizem que as terras do chilli 
ou tchili para os Incas eram as 
terras do "frio" ou da "neve".
E, segundo o jornal chileno La 
Nación, outros estudiosos falam 
que o nome do país vem das 
palavras trih ou chil, que os nativos 
usavam para se referir a um 
pássaro com manchas amarelas em 
suas asas.

CHILE

TAPUMES E PRÉDIO
Em todos os lugares do mundo a 
história e o patrimônio histórico 

sofrem constantes ameaças.
Sejam elas diretas ou indiretas, vão 

aos poucos desvalorizando ou 
depreciando seu valor histórico 

cultural. Esta casa que aparece ao 
fundo é a La Chascona, uma das 

três casas museu de Pablo Neruda, 
que será, em breve espaço de 

tempo, escondida por um moderno 
prédio no pé do Cerro San 

Cristóbal na capital Santiago.

UMA CHATA VIAGEM CULTURAL: CHILE

como dizem, estão bem preparados 
para receber os turistas que vêm aos 
borbotões inundando as ruas e zonas 
turísticas. Embora o idioma seja de 
fácil compreensão para nós gaúchos, 
os chilenos são bem tranquilos para 
nos ouvir e decifrar o que queremos.
Os taxistas de lá não têm uma boa 
fama, dizem que cobram bem além da 
conta expressa no taxímetro. Mas com 
cuidado e perguntando antes o valor 
da corrida não se tem problemas na 
hora de pagar.
A alimentação por lá não é cara, com 
exceção é claro de restaurantes 
especializados ou em lugares de 
grande apelo turístico. 
Os famosos vinhos chilenos, também 
não são mais caros que aqui. O que é 
bom é caro lá e cá.

Na cidade de Santiago há muito 
para se ver e fazer, só vai faltar 
tempo para tudo (e talvez dinheiro).
Mas cul turalmente  fa lando, 
existem muitos lugares para se 
visitar e conhecer um pouco da 
história de Santiago e do Chile. 
Podemos começar pela Plaza de 
Armas, o marco zero da cidade, que 
foi construída em 1541 e seu 
objetivo era concentrar ao redor 
dela as construções administrativas 
da colônia. Isolada dos demais 
projetos arquitetônicos no espaço 
dentro do único quarteirão, hoje é 
emoldurada por construções do 

governo,  a  Catedral  de 
Santiago e o Correio Central 
de Santiago, entre outros 
edifícios importantes. As 
b e l a s  e s t r u t u r a s 
arquitetônicas próximas à 
praça são mais recentes, uma 
vez que foram totalmente 
concluídas no século XIX. 
Outro prédio de destaque às 
bordas da Plaza de Armas é o 
Palácio de la Real Audiencia 
de Santiago, ou o Palácio 
Real, onde também encontra-
se o Museu da História 
Nacional. O governo federal 
de Santiago mudou-se para o 

palácio, em La Moneda, há mais 
de 100 anos.
No século 19, o governo passou a 
arborizar a Plaza de Armas e 
implementar atividades culturais 
no centro de Santiago. Dessa 
forma, a praça foi apropriada 
pelos comerciantes informais e 
artistas locais. Assim, as ruas 
paralelas e próximas ao marco 
zero de Santiago passaram a 
abrigar shoppings à céu aberto, 
como o Paseo Ahumada. (Continua)
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Laurinei e Maria Alice Costa Rodrigues receberam 
amigos, parceiros e convidados na inauguração do 
Lounge Monte Bello, um espaço exclusivo destinado ao 
mercado imobiliário. O evento ocorreu na última 
sexta-feira, com a presença do prefeito Carlos Souza e 
da sociedade de Torres. 

Noite de festa

Um casarão da década de 70, totalmente restaurado e 
com a arquitetura preservada, o Lounge Monte Bello 
mescla o moderno e o contemporâneo, com muita 
so�sticação. O projeto é assinado pelas arquitetas 
Sabrina Barros e Laís Dagostin, e a identidade visual 
por Maker Design. 

Exclusividade
à beira mar

São 400m² preparados com o objetivo de promover 
ações de relacionamento entre corretores, clientes e 
parceiros. Salas de atendimentos, coworking e 
showroom fazem parte da estrutura, que também é 
uma opção so�sticada para realização de eventos 
sociais, culturais e gastronômicos em Torres. 

Para o corretor

Equipe Monte Bello

Inauguração Lounge Monte Bello

Egídio Kieling: o pintor e sua obra

Rádio Maristela

Família Rodrigues


